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MARIA ALEJANDRA REYES SHIELDS 
Mensaje inicial 

 

Las y los Concejales tienen la obligación de rendir cuentas a los habitantes de la 

Alcaldía Benito Juárez, pero es aún más importante que alcancen los objetivos por los 

cuales se les eligió.  

En cada sesión, mesa de trabajo o foro al que se asistió durante este año, se ha 

llevado cada petición y exigencia de las y los ciudadanos para garantizar su derecho 

a ser representados. Se han vigilado las acciones de gobierno y se ha trabajado en 

conjunto con las áreas de la Alcaldía para cumplir con nuestra responsabilidad y 

atender todas las gestiones que se han solicitado. 

Este año en particular, se han tenido los mayores índices delictivos en el país, también 

se han violentado los derechos de muchos ciudadanos, la inflación y el desempleo se 

encuentran altísimos, la impunidad y la indolencia han caracterizado al Gobierno 

Federal lleno de corrupción y cinismo.  

Es por lo que, en Benito Juárez se está marcando la diferencia recorriendo las calles 

para dar acompañamiento a los vecinos, gestionado diversas necesidades de las 

colonias, brindando la seguridad que el Gobierno de la CDMX no está otorgando, 

recuperando las estancias infantiles que el Gobierno Federal nos quitó, contribuyendo 

a la educación en las escuelas y mejorando la calidad de vida de cada habitante de la 

demarcación. 

Se está cumpliendo con el mandato y la obligación de esta rendición de cuentas, ya 

que, sólo así se podrá mantener el ejercicio de las funciones al marco de las 

exigencias sociales y aún más importantes, la democracia que rige a nuestro país. Es 

así como se rinde el segundo informe anual correspondiente al periodo comprendido 

de octubre 2022 a septiembre de 2023, mismo que contiene trabajo en sesiones y 

participación de contacto ciudadano; realizado por y para cada uno de las y los 

habitantes de la Alcaldía Benito Juárez. 

  

 

 

 

 

 

 



 

 
4 

 

SEMBLANZA 

La Concejal estudió la maestría en Economía Pública en la División de Estudios de 

Posgrado de la Facultad de Economía de la UNAM y la licenciatura en Economía en 

la Escuela Superior de Economía del IPN. 

En su experiencia partidista ha tenido la oportunidad de fungir como Coordinadora de 

Fortalecimiento Interno en la Secretaría de Acción Juvenil Benito Juárez, como 

Coordinadora de Sistema de Rendimiento Interno de la Secretaría de Acción Juvenil 

de la CDMX, como Coordinadora de Fortalecimiento Interno en Promoción Política de 

la Mujer de la CDMX y como Consejera Regional del PAN CDMX. 

Se ha desempeñado profesionalmente en el Senado de la Republica en el periodo de 

enero 2012 a junio 2012, realizó su servicio social en la Secretaría de Energía en el 

periodo de marzo 2015 a septiembre 2015, en la Alcaldía Benito Juárez en el periodo 

de octubre 2015 a septiembre 2018  y  haciendo investigación parlamentaria en el 

Congreso de la Ciudad de México en el periodo de octubre 2018 a septiembre 2021, 

actualmente fue elegida para ocupar el cargo de Concejal en la Alcaldía Benito Juárez 

representando al Partido Acción Nacional. 

Desde su cargo como Concejal en la Alcaldía Benito Juárez, con la mejor disposición 

asumió el gran compromiso de transformar el desarrollo socioeconómico de esta 

demarcación territorial, conducirse con principios humanistas y a través de la voz de 

los ciudadanos, abogar por el crecimiento económico, el desarrollo sostenible, la 

mejora de la calidad de vida de las y los vecinos y promover la tenencia responsable 

de los animales, creando una consciencia de respeto y cuidado. 
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En su trabajo como Concejal, se presenta el acumulado de Sesiones de Concejo y de 

Comisiones que se ha tenido durante el periodo, en las cuales ella preside la Comisión 

de Participación Ciudadana y Desarrollo Social e integra la Comisión de Igualdad 

Sustantiva, así como también integra la Comisión de Fomento Económico y 

Modernización Administrativa.  

 

 

 

Concejo de la Alcaldía Benito Juárez 

 
Acumulado 

2022 

Acumulado 

2023 

 Acumulado 

Histórico  

TRABAJO COMO CONCEJAL    

Sesiónes de Concejo de la Alcaldía 2 1 3 

Sesiones de Desarrollo Social y Participación 

Ciudadana 
3 9 12 

Sesiones de Igualdad Sustantiva 3 9 12 

Sesiones de Fomento Económico y Modernización 

Administrativa 
3 9 12 
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ASISTENCIA 

SESIONES DEL PLENO 

ASAMBLEA DE SESIONES FECHA 

Solemne 16/11/22 

Segunda Sesión Extraordinaria  16/11/22 

Primera Sesión Ordinaria  11/08/23 

 

ASISTENCIA 

SESIONES DE LA COMISIÓN DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA Y DESARROLLO 

SOCIAL 

ASAMBLEA DE SESIONES FECHA 

Décima Sesión Ordinaria 31/10/22 

Décima Primera Sesión Ordinaria 30/11/22 

Décima Segunda Sesión Ordinaria 14/12/22 

Primera Sesión Ordinaria 31/01/23 

Segunda Sesión Ordinaria 28/02/23 

Tercera Sesión Ordinaria 16/03/23 

Cuarta Sesión Ordinaria 28/04/23 

Quinta Sesión Ordinaria 31/05/23 

Sexta Sesión Ordinaria 23/06/23 

Séptima Sesión Ordinaria 26/07/23 

Octava Sesión Ordinaria 30/08/23 

Primera Sesión Ordinaria de Comisiones Unidas de Participación 

Ciudadana y Desarrollo Social y la de Planeación y Desarrollo Urbano 

04/09/23 
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ASISTENCIA 

COMISIÓN IGUALDAD SUSTANTIVA 

ASAMBLEA DE SESIONES FECHA 

Décima Sesión Ordinaria 28/10/22 

Décima Primera Sesión Ordinaria 25/11/22 

Décima Segunda Sesión Ordinaria 09/12/22 

Primera Sesión Ordinaria  27/01/23 

Segunda Sesión Ordinaria  24/02/23 

Tercera Sesión Ordinaria 31/03/23 

Cuarta Sesión Ordinaria  28/04/23 

Quinta Sesión Ordinaria  31/05/23 

Sexta Sesión Ordinaria 30/06/23 

Séptima Sesión Ordinaria  28/07/23 

Octava Sesión Ordinaria 25/08/23 

Novena Sesión Ordinaria 29/09/23 
 

ASISTENCIA 

COMISIÓN DE FOMENTO ECONÓMICO Y MODERNIZACIÓN ADMINISTRATIVA  

ASAMBLEA DE SESIONES FECHA 

Décima Sesión Ordinaria 04/10/22 

Décima Primera Sesión Ordinaria 08/11/22 

Décima Segunda Sesión Ordinaria 06/12/22 

Primera Sesión Ordinaria  17/01/23 

Segunda Sesión Ordinaria  07/02/23 

Tercera Sesión Ordinaria 07/03/23 

Cuarta Sesión Ordinaria  04/04/23 

Quinta Sesión Ordinaria  02/05/23 

Sexta Sesión Ordinaria 06/06/23 

Séptima Sesión Ordinaria  04/07/23 

Octava Sesión Ordinaria 01/08/23 

Novena Sesión Ordinaria 05/09/23 

 

Lo anterior se representa de la siguiente manera:  

Sesiones Ordinarias 100% 

Sesiones Extraordinarias 100% 

Sesiones de la Comisión de Participación Ciudadana y Desarrollo Social 100% 

Sesiones de la Comisión de Igualdad Sustantiva 100% 

Sesiones de la Comisión de Fomento Económico y M. Administrativa 100% 
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ACTIVIDADES DE COMISIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Una de las funciones al presidir la Comisión de Participación Ciudadana y Desarrollo 

Social, es formar parte del Órgano Dictaminador del Presupuesto Participativo, en el 

cual se eligen los proyectos que mayor beneficio otorgan a las colonias, este año se 

votaron 1309 proyectos del año 2023 y 2024, donde se determinó su viabilidad técnica, 

jurídica y económica.  

Este año, la Concejal Alejandra Reyes, solicitó un curso al Instituto Electoral de la 

Ciudad de México (IECM) antes de comenzar los trabajos de dictaminación, en el cual 

se aclararon dudas sobre cómo funciona el Órgano Dictaminador, qué alcances tiene 

y cuáles son los parámetros que debe seguir cada integrante para tomar sus 

decisiones. 

También organizó un curso con el IECM y el área de Participación Ciudadana de la 

Alcaldía para capacitar a los COPACOS de la demarcación sobre el tema del 

Presupuesto Participativo y así, ellos pudieran transmitir la información a sus vecinas 

y vecinos para obtener un mejor resultado al ingresar sus proyectos. 

Son 2 meses de arduo trabajo, en los que se debe estudiar cada proyecto y, de ser 

posible, buscar el asesoramiento de diversos especialistas en la materia que se 

requiere para lograr un mejor análisis y debate en el Órgano Dictaminador. Con esto 

fueron 350 horas aproximadamente invertidas en el análisis, debate y votación de 

dichos proyectos. Entre 5 especialistas, 3 representantes de la Alcaldía y la Concejal 
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que preside la Comisión en comento, se logró llegar a los mejores acuerdos para 

beneficiar a las colonias y a las y los vecinos.  

 

VINCULACIÓN COMUNITARIA 

 

 

La democracia, es el mejor sistema político y este Concejo representa la 
materialización de esta, pues la democracia se ejerce y ejercita todos los días, y cada 
voto que se emite en este honorable Concejo, repercutirá en la vida de las personas 
que diariamente nos encontramos en los mercados, en los parques, en el transporte 
público, en los centros recreativos y en quienes son nuestros vecinos puerta con 
puerta.  

 

Junto con la Concejal Alejandra Vivanco limpiaron y pintaron el Ágora en la colonia 

Del Valle y posteriormente se colocó una ofrenda de día de muertos con el fin de 

rehabilitar este espacio para las y los vecinos. 

 

Asistió al Informe del Alcalde en Benito Juárez Santiago Taboada, así como a los 

informes de diferentes Alcaldías, como al de la Alcaldesa en Cuauhtémoc Sandra 

Cuevas, de la Alcaldesa de Álvaro Obregón Lía Limón y el Alcalde en Miguel Hidalgo 

Mauricio Tabe. 

 

Participó en una entrevista con Gerardo González Cuesta en Uno Más Uno donde 

dejó claro que la Alcaldía Benito Juárez ha tenido estrategias de mucho éxito como 

Blindar BJ y los programas sociales que se han otorgado a los habitantes de la 
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demarcación, así como las estancias infantiles que recuperó el Alcalde Santiago 

Taboada. 

 

Tuvo un desayuno junto con el Diputado Federal Santiago Torreblanca y el vecino 

Néstor García para festejar el día de la madre con vecinas de la demarcación en el 

que convivieron, platicaron, bailaron y disfrutaron del día.  

 

Organizó el “Foro: Paseadores y lomitos. Construyendo un paseo seguro y 

responsable por BJ” y 2 mesas de trabajo para hablar con especialistas en temas 

animalistas como veterinarios, etólogos, asociaciones civiles, activistas; tales como 

Agrupaciones por los Animalistas (APASDEM), Rescate Animal, Bienestar 

Animal y Argos K9, así como con las y los vecinos sobre las situaciones que han 

vivido durante los paseos con las mascotas y con personas paseadoras de animales 

para conocer a detalle los escenarios en los que se encuentran.  

 

Después de esto, le propuso al Alcalde Santiago Taboada un Bando Reglamentario 

en Materia de Regulación de las Personas Paseadoras de Animales de Compañía, 

quien lo subió al Pleno del Concejo el 11 de agosto y lo turnó a Comisiones Unidas 

de Participación Ciudadana y Desarrollo Social y la de Planeación y Desarrollo 

Urbano para su dictaminación. Posterior a ello se realizaron 2 mesas de trabajo con 

los Concejales integrantes de las Comisiones para fortalecer dicho Bando y se 

consiguió que se aprobara por UNANIMIDAD el 4 de septiembre en Sesión Ordinaria 

de Comisiones Unidas. 
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Asistió a una plática con alumnos de primer semestre de la Escuela Superior de 

Economía del IPN por invitación de su exprofesor Antonio Medina para hablar sobre 

temas de violencia política, de machismo, de aspiraciones, de idealismo, de 

convicción, de malos gobiernos, de buenos gobiernos, de experiencias personales. 

 

También asistió a distintas actividades de la Alcaldía como cursos de Transparencia, 

el balizamiento de distintos cruces por el Día Internacional del Orgullo LGBT+ y un 

Taller de Primeros Auxilios Caninos. 

 

Organizó una reunión de concertación a petición de las y los vecinos entre una 

constructora y habitantes aledaños para lograr el beneficio de ambas partes y otra 

reunión con el área de seguridad para aclarar dudas sobre los alcances de la 

estrategia Blindar BJ. 

 

Con la Comisión de Igualdad Sustantiva, se organizó el “Foro: ¡Rompe el ciclo de 

violencia ahora!” para lograr un acercamiento de las vecinas y los aliados de la 

demarcación con las instancias a las que les corresponde velar por el bienestar de 

las mujeres. 

 

Asistió a las mesas de trabajo para discutir los cambios que se propusieron al 

Reglamento Interior del Concejo donde se discutieron 110 artículos, de los cuales la 

Concejal presentó modificaciones a 67 de ellos. 

Donó 10 botes de pintura a la Secundaria Diurna #51 en la colonia Niños Héroes de 
Chapultepec; también donó una silla de ruedas a una vecina de la colonia Narvarte y 
organizó junto con la entrenadora Kenya Cooper una clase de ejercicio para recaudar 
alimento para perros y donarlo al refugio Corazón de Perro. 
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Durante el año se realizaron recorridos territoriales diurnos y nocturnos con distintas 
vecinas y vecinos de las colonias Nápoles, Del Valle II, IV, V y VI Narvarte I, II, IV, V y 
VI, Vértiz Narvarte, Portales, Niños Héroes, Extremadura Insurgentes, Insurgentes 
Mixcoac, así como también con locatarios de algunos mercados públicos y líderes de 
tianguis para revisar peticiones e inquietudes sobre cada colonia y a los que se les ha 
dado seguimiento de cada gestión. En estos recorridos participaron algunas áreas de 
la Alcaldía como Servicios Urbanos, Participación Ciudadana, Blindar BJ, Vía Pública, 
Obras, Protección Civil, así como personal del Diputado Federal Luis Mendoza. 

Por último, se siguen teniendo y se han aumentado los distintos grupos de WhatsApp 

con vecinas y vecinos para seguir teniendo un contacto más cercano y seguir 

realizando gestiones en materia de seguridad pública, reporte de cámaras de 

seguridad que no funcionan, gestiones para obtención de alarma vecinal, ayuda para 

la obtención de Códigos Águila y comunicación directa con los oficiales de Blindar BJ 

para una mejor comunicación entre los habitantes de la demarcación y autoridad. 

Desglose de las gestiones realizadas: 

 

ASUNTO GESTIONES 

Asesorías jurídicas 9 

Podas de árboles 63 

Bacheos 54 

Servicio de limpia 6 

Reparación de banquetas 32 

Retiro de bienes mostrencos en vía pública 15 

Desazolves 53 

Reparación de luminarias 29 

TOTAL 261 
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ALEJANDRA VIVANCO MENDOZA 
MENSAJE INICIAL 

 

Estimadas y estimados vecinos de la Alcaldía Benito Juárez, me permito rendir a 

ustedes el Segundo Informe Anual de Actividades correspondiente al periodo 2022-

2023, en cumplimiento a la obligación legal como Concejal de acuerdo al Artículo 

103 de la Ley de Alcaldías de la Ciudad de México y a los principios de 

transparencia, rendición de cuentas, accesibilidad, difusión y participación 

ciudadana. Sobre todo con el firme compromiso que tengo con ustedes. 

Como concejal de la Alcaldía Benito Juárez, soy presidenta de la Comisión de 

Igualdad Sustantiva. Asimismo, formó parte integrante de las Comisiones de 

Desarrollo Social y Participación Ciudadana, así como de Administración y 

Evaluación del Gasto. También soy invitada de la Comisión de Medio Ambiente y 

Sustentabilidad. 

Durante estos dos años de gestión, he tenido la oportunidad de convivir con algunos 

vecinos y vecinas, de conocer un poco más a fondo las necesidades  que hay en 

nuestras colonias, por eso tengo la firme convicción de sumar en la medida de lo 

posible, la mayor cantidad de esfuerzos para que Benito Juárez siga siendo un 

ejemplo para otras Alcaldías. 
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SEMBLANZA CURRICULAR 

 

Alejandra Vivanco es originaria de la Ciudad de México, 

nació el 16 de agosto de 1982 y ha vivido toda su vida 

en la Alcaldía Benito Juárez, siendo vecina de la colonia 

Insurgentes Mixcoac. Cursó sus estudios de licenciatura 

entre el año 2000 y 2004, obteniendo el título, en la 

Universidad Panamericana de Licenciada en 

Administración y Negocios Internacionales y posgrado 

en Mercadotecnia Internacional. 

 

En el campo laboral ha trabajado en importantes 

empresas transnacionales y nacionales, enfocándose 

mayormente en áreas operacionales de cadena de suministro, desarrollo de gestión 

y optimización de recursos, planeación de proyectos y análisis de datos enfocados 

al desarrollo de indicadores de desempeño y mejora continua. 

 

Asimismo, fue pionera en la organización y formación de la asociación civil México 

Libre, siendo parte de la organización de asambleas constitutivas, gestión y análisis 

del Padrón Electoral Nacional, entre otras actividades enfocadas a la conformación 

de un nuevo partido político. 

 

Es una persona honesta, responsable, trabajadora, enfocada al mejoramiento 

constante de las actividades que realiza, con una visión orientada hacia el bien 

común y el apoyo y participación ciudadana. 
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CONCEJO 

 

Desde la instalación hasta el día hoy, se han realizado 11 sesiones de Concejo, a 

las que se asistió de manera puntual, algunas presenciales y otras virtuales, 

derivado de la pandemia por Covid-19. Emitiendo votos y opiniones, en pro del 

bienestar de todas y todos los benitojuarenses. 

 

Sesión Fecha 

Primera Sesión Solemne con motivo de la Instalación y Toma de 

Protesta de las y los concejales. 

1º de Octubre 2021 

Primera Sesión Ordinaria 2021 28 de Octubre 2021 

Primera Sesión Extraordinaria 2021 11 de Noviembre 2021 

Primera Sesión Ordinaria 2022 19 de Enero 2022 

Segunda Sesión Ordinaria 2022 8 de Marzo 2022 

Tercera Sesión Ordinaria 2022 30 de Marzo 2022 

Primera Sesión Extraordinaria 2022 3 de Mayo 2022 

Cuarta Sesión Ordinaria de 2022 8 de Julio 2022 

Segunda Sesión Extraordinaria 2022 16 de Noviembre de 2022 

Primera Sesión Solemne 2022 16 de Noviembre de 2022 

Primera Sesión Ordinaria 2023 11 de Agosto de 2023 

 

COMISIÓN DE IGUALDAD SUSTANTIVA 

 

Hasta el día de hoy se ha realizado una Sesión Solemne, con motivo de la 

instalación de la Comisión y 21 Sesiones Ordinarias, algunas de manera virtual y 

otras presenciales, en las siguientes fechas: 

 

Sesión Fecha 

Primera Sesión Solemne con motivo de la Instalación de 

la Comisión de Igualdad Sustantiva 

19 de Noviembre de 2021 

Primera Sesión Ordinaria 2021 7 de Diciembre de 2021 

Primera Sesión Ordinaria 2022 21 de Enero de 2022 

Segunda Sesión Ordinaria 2022 25 de Febrero de  2022 

Tercera Sesión Ordinaria 2022 28 de Marzo de 2022 

Cuarta Sesión Ordinaria de 2022 27 de Mayo de 2022 

Quinta Sesión Ordinaria de 2022 27 de Mayo de 2022 

Sexta Sesión Ordinaria de 2022 24 de Junio de 2022 

Séptima Sesión Ordinaria de 2022 29 de Julio de 2022 

Octava Sesión Ordinaria de 2022 26 de Agosto de 2022 

Novena Sesión Ordinaria de 2022 30 de Septiembre de 2022 

Décima Sesión Ordinaria de 2022 28 de Octubre de 2022 

Décimo Primera Sesión Ordinaria de 2022 25 de Noviembre de 2022 

Décimo Segunda Sesión Ordinaria de 2022 9 de Diciembre de 2022 

Primera Sesión Ordinaria 2023 27 de Enero de 2023 

Segunda Sesión Ordinaria 2023 24 de Febrero de 2023 

Tercera Sesión Ordinaria 2023 31 de Marzo de 2023 
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Cuarta Sesión Ordinaria de 2023 28 de Abril de 2023 

Quinta Sesión Ordinaria de 2023 31 de Mayo de 2023 

Sexta Sesión Ordinaria de 2023 30 de Junio de 2023 

Séptima Sesión Ordinaria de 2023 28 de Julio de 2023 

Octava Sesión Ordinaria de 2023 25 de Agosto de 2023 

 

Como presidenta de la Comisión se realizaron las siguientes acciones: 

 

● Organización de la plática ¿Qué ves tú, qué veo yo? impartida por la 

Psicóloga Karen Guerrero Martínez, con la finalidad de sensibilizar a las y los 

integrantes del concejo sobre la manera en la que podemos apoyar a las 

personas con debilidad visual. 

 

● Reunión con la titular de la Dirección de Igualdad Sustantiva de la Alcaldía 

Benito Juárez, con la finalidad de que nos platicara acerca de las acciones 

que se están llevando a cabo, para erradicar la violencia contra las mujeres. 

 

● Organización del taller “Relaciones destructivas que te construyen” en el 

marco del Día Internacional de la Mujer. Impartido por la terapeuta Margarita 

Ibarra Salgado. 

 

● Colocación del Violentómetro en las Instalaciones del Concejo de la Alcaldía 

Benito Juárez. 

 

● Organización de la plática sobre el Programa de las LUNAS, impartida por 

la Lic. Cecilia Olivos, Jefa de Unidad de las LUNAS de Benito Juárez, con la 

finalidad de dar a conocer los servicios que ofrecen. 

 

● Visita a la LUNA Benita Galeana, con sede en Eje Central. 

 

● Organización del foro ¡Rompe el Ciclo de la Violencia Ahora!, el cual se 

realizó con la finalidad de brindar de diversas herramientas para prevenir la 

violencia contra las mujeres. 

 

Asimismo, se tuvieron varias reuniones de trabajo con la finalidad de dar 

seguimiento a las actividades que se realizaron. 
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COMISIÓN DE DESARROLLO SOCIAL Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA 

 

Asistencia a mesas de trabajo, con la finalidad de dar seguimiento al presupuesto 

participativo, además se asistió a las 21 Sesiones de la Comisión, tanto de manera 

virtual, como presencial en las siguientes fechas: 

 

Sesión Fecha 

Primera Sesión Solemne con motivo de la 

Instalación de la Comisión  

19 de Noviembre de 2021 

Primera Sesión Ordinaria 2021 7 de Diciembre de 2021 

Primera Sesión Ordinaria 2022 31 de Enero de 2022 

Segunda Sesión Ordinaria 2022 28 de Febrero de 2022 

Tercera Sesión Ordinaria 2022 31 de Marzo de 2022 

Cuarta Sesión Ordinaria de 2022 29 de Abril de 2022 

Quinta Sesión Ordinaria de 2022 31 de Mayo de 2022 

Sexta Sesión Ordinaria de 2022 30 de Junio de 2022 

Séptima Sesión Ordinaria de 2022 29 de Julio de 2022 

Octava Sesión Ordinaria de 2022 31 de Agosto de 2022 

Novena Sesión Ordinaria de 2022 30 de Septiembre de 2022 

Décima Sesión Ordinaria de 2022 31 de Octubre de 2022 

Décimo Primera Sesión Ordinaria de 2022 30 de Noviembre de 2022 

Décimo Segunda Sesión Ordinaria de 2022 14 de Diciembre de 2022 

Primera Sesión Ordinaria 2023 31 de Enero de 2023 

Segunda Sesión Ordinaria 2023 28 de Febrero de 2023 

Tercera Sesión Ordinaria 2023 16 de Marzo de 2023 

Cuarta Sesión Ordinaria de 2023 28 de Abril de 2023 

Quinta Sesión Ordinaria de 2023 31 de Mayo de 2023 

Sexta Sesión Ordinaria de 2023 23 de Junio de 2023 

Séptima Sesión Ordinaria de 2023 26 de Julio de 2023 

Octava Sesión Ordinaria de 2023 30 de Agosto de 2023 

 

Se asistió al foro sobre el Bando reglamentario en Materia de Regulación de las 

Personas Paseadoras de Animales de Compañía, que organizó la presidenta de 

la comisión, la concejala Alejandra Reyes Shields. 

 

Se asistió a las mesas de trabajo para la elaboración del  dictamen sobre el Bando 

reglamentario en Materia de Regulación de las Personas Paseadoras de 

Animales de Compañía. 
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COMISIÓN DE ADMINISTRACIÓN Y EVALUACIÓN DEL GASTO 

 

Asistencia a las Sesiones de la Comisión, tanto de manera virtual, como presencial 

en las siguientes fechas: 

 

Sesión Fecha 

Primera Sesión Solemne con motivo de la 

Instalación de la Comisión  

18 de Noviembre 2021 

Primera Sesión Ordinaria 2021 17 de Diciembre 2021 

Primera Sesión Ordinaria 2022 25 de Enero  2022 

Primera Sesión Extraordinaria 2022 25 de Enero 2022 

Segunda Sesión Ordinaria 2022 17 de Junio 2022 

Tercera Sesión Ordinaria 2022 25 de Julio 2022 

Cuarta Sesión Ordinaria de 2022 25 de Julio 2022 

Quinta Sesión Ordinaria de 2022 25 de Julio 2022 

Sexta Sesión Ordinaria de 2022 25 de Julio 2022 

Séptima Sesión Ordinaria de 2022 25 de Julio 2022 

Octava Sesión Ordinaria de 2022 31 de Agosto 2022 

Novena Sesión Ordinaria de 2022 30 de septiembre de 2022 

Décima Sesión Ordinaria de 2022 31 de Octubre de 2022 

Décimo Primera Sesión Ordinaria de 2022 30 de Noviembre de 2022 

Décimo Segunda Sesión Ordinaria de 2022 16 de Diciembre de 2022 

Primera Sesión Ordinaria 2023 20 de Enero de 2023 

Segunda Sesión Ordinaria 2023 28 de Febrero de 2023 

Tercera Sesión Ordinaria 2023 31 de Marzo de 2023 

Cuarta Sesión Ordinaria de 2023 28 de Abril de 2023 

Quinta Sesión Ordinaria de 2023 31 de Mayo de 2023 

Sexta Sesión Ordinaria de 2023 30 de Junio de 2023 

Séptima Sesión Ordinaria de 2023 31 de Julio de 2023 

Octava Sesión Ordinaria de 2023 7 de Septiembre de 2023 
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ACTIVIDADES CON OTRAS COMISIONES Y ÁREAS DE LA ALCALDÍA 

 

 

● Asistencia a las sesiones del Consejo de Desarrollo Social de la Alcaldía 

Benito Juárez. 

 

● Asistencia a las sesiones del Consejo de Cultura de la Alcaldía Benito Juárez. 

 

● Reunión con la titular de la Dirección de Igualdad Sustantiva. 

 

● Asistencia a curso en materia de Transparencia, impartido por la Lic., 

Alejandra Sánchez Munive Subdirectora de Información Pública y Datos 

Personales de la Alcaldía Benito Juárez. 

 

● Apoyo en la organización del  Día de la Tierra, el cual se realizó con la 

finalidad de concientizar sobre la importancia de cuidar a nuestro planeta. 

 

 

 

 

VINCULACIÓN COMUNITARIA 

 

Durante este año se realizaron diversas actividades con vecinos de la Alcaldía 

Benito Juárez, con la finalidad de tener acercamiento y convivencia con ellos. 

 

● Se realizó un tequio (limpieza y pintura), en coordinación con la Concejala 

Alejandra Reyes Shields en el espacio denominado como el Ágora, ubicado 

en la calle de Adolfo Prieto esquina con San Borja, frente a la plaza pública 

Cruz Roja Mexicana, en la colonia del Valle.  

 

● Se hizo una ofrenda, en coordinación con la Concejala Alejandra Reyes 

Shields en el espacio denominado como el Ágora, ubicado en la calle de 

Adolfo Prieto esquina con San Borja, frente a la plaza pública Cruz Roja 

Mexicana, en la colonia del Valle.  
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● Se realizó recorrido en la Colonia Villa de Cortes y se apoyó con algunas 

gestiones. 

 

● Se organizó junto con el Concejal Román Castro una posada en la colonia 

Villa de Cortés. 

 

● Se asistió a la posada de los vecinos de la colonia Postal. 

 

● Se visitó la Casa para Niñas Invidentes  

 

● Se tuvo una convivencia con motivo del Día de la Candelaria con los vecinos 

de Villa de Cortés. 

 

● Se coordinó junto con la Alcaldía la adopción de un área verde por parte de 

la empresa ECIJA. 

 

 

● Se organizó una reunión con vecinas de diversas colonias, con la finalidad 

de incluirlas en la elaboración de un plan de trabajo para el siguiente año. 
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KARINA MAGAÑA GUILLEN 
MENSAJE INICIAL 

En este segundo año de labores en el Concejo de la Alcaldía Benito Juárez, es un 

honor para mí dirigirme a ustedes, para expresarles mi agradecimiento a tod@s, 

que desde un principio han confiado en mí, otorgándome el alto honor de 

representarlos y servirles.  

Mi reconocimiento y gratitud especialmente a nuestras vecinas y vecinos que me 

han invitado a dialogar con ellos como un ejercicio de retroalimentación, que me ha 

permitido conocer de primera mano, sus necesidades, preocupaciones e 

inquietudes. 

Estoy convencida que propiciar encuentros de diversa índole con nuestra 

comunidad, acercándonos a nuestros habitantes a través de recorridos en nuestras 

colonias, es fundamental en nuestro quehacer político, fomentando el diálogo, la 

vinculación, la empatía y la sensibilización, logrando una administración cercana e 

incluyente, que atienda sus necesidades previniendo problemas sociales e 

incentivando el desarrollo, con la intención de sumar esfuerzos con la administración 

que encabeza el Mtro. Santiago Taboada Cortina en la búsqueda de soluciones a 

los retos que enfrentamos en nuestra vida cotidiana. 

¡Gracias! 

Un poco sobre mí… 

Nací en la Ciudad de México el 30 de       marzo 

de 1987, estudié la Carrera de Comunicación y 

Periodismo en la Facultad de Estudios 

Superiores Aragón (UNAM). 

En 2009 realicé mi servicio social en la 

entonces Delegación Benito Juárez dónde tuve 

mi primer contacto con la ciudadanía y descubrí 

el gusto por servir y ayudar a los demás. 

Inicié mi trabajo en la Dirección de 

Comunicación Social, ejerciendo mi profesión y 

ahí despertó mi interés por la 

Administración Pública, por lo cual decidí 

estudiarla como segunda carrera. 
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Años después fui jefa de la Unidad Departamental de Movimientos de Personal, que 

dependía de la Dirección de Recursos Humanos, y mi gusto por ese tema me llevó 

a cursar la Maestría en Desarrollo Organizacional y Talento Humano. 

Después de laborar en varias administraciones de la entonces delegación Benito 

Juárez,  tuve la oportunidad de incorporarme a la LXIV Legislatura en la Cámara de 

Diputados donde pude estar en contacto directo con la política y la sociedad. 

Soy miembro activo del Partido Acción Nacional desde el 2013, desempeñando 

diversos cargos como son: consejera Regional (2019-2022) y (2022-2025), 

secretaria de Promoción Política de la Mujer en Benito Juárez y miembro de la 

Comisión Permanente (2021-2024). 

Actualmente, gracias a ustedes obtuve el apoyo vecinal para ser concejal durante 

el período (2021-2024), y mi compromiso es trabajar todos los días de la mano de 

los vecinos de esta alcaldía, porque estoy convencida que podemos ser el cambio 

que nuestro país necesita. 

VINCULACIÓN COMUNITARIA. 

Escuchar las necesidades de los vecinos es primordial para poder crear ese vínculo 

entre gobierno y ciudadanía, ya que  es un trabajo en equipo el cual requiere de 

ambas partes. 

Durante estos años como concejal, he realizado recorridos en colonias de esta 

alcaldía, así como la participación en diversas actividades realizadas por los 

vecinos, las cuales nos permiten tener esta cercanía y escuchar sus necesidades. 

En este apartado más que enlistar o numerar los recorridos quiero transmitir la 

importancia de recorrer las calles y vivir de cerca lo que habitantes exigen de sus 

representantes, es primordialmente una solución a sus demandas, más que sacar 

una foto u obtener un beneficio político. 

Las principales demandas son: 

Poda de árboles: 

Si bien es cierto cada determinado tiempo se debe realizar poda a los árboles, 

muchas veces desconocen que los árboles sólo pueden podarse hasta cierto 

porcentaje y no puede ser con tanta frecuencia como muchos lo solicitan. 
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Actualmente la problemática se centra en los daños que están provocando las 

raíces en calles y viviendas, se requiere informar a los vecinos que tipos de árboles 

son adecuados para plantar en la ciudad, lamentablemente la alcaldía no puede 

derribarlos en la mayoría de los casos, y cuando se llega hacer es necesario hacer 

la restitución de árboles adecuados y así evitar un daño nuevamente. 

Desazolve: 

El arrojar basura es la principal causa de una coladera tapara, es necesario que 

todos los vecinos tengamos una educación y evitemos estas acciones, las cuales 

disminuirán este problema. 

Revisión de cableado en vía pública. 

En nuestro país se estima que contamos con 95% de cableado aéreo, una gran 

parte de ellos ya no funcionan y constantemente podemos ver cables rotos, los 

cuales generan molestia y un mal aspecto, durante este Segundo año de 

actividades dentro del Concejo se realizó una propuesta de Bando reglamentario en 

materia de Red Pasiva Subterránea con el propósito de crear un marco de 

regulación que genere certeza jurídica. 

Suciedad en calles por animales domésticos. 

En la actualidad, los animales de compañía cada vez son más frecuentes y con ello 

el problema de heces en la calle ha aumentado considerablemente, esto se debe a 

la gran irresponsabilidad de los dueños que no recogen las suciedades de sus 

mascotas, lamentablemente en algunas ocasiones las ponen en las bolsas y las 

tiran en jardineras, coladeras y vía pública, por lo cual necesitamos urgentemente 

que hagamos conciencia  y seamos responsables si paseamos a nuestras 

mascotas. 

Agradezco a los vecinos su participación la cual es vital para mejorar día a día, falta 

mucho por hacer pero estoy segura que juntos continuaremos haciendo de esta 

alcaldía una de las mejores de nuestra Ciudad, por ello los invito a que sigamos 

trabajando de la mano como hasta ahora, reafirmo mi compromiso con ustedes. 
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XAVIER FERNANDO REVILLA BARRAGAN 
MENSAJE INICIAL 

Quiero expresar mi más sincero agradecimiento por creer en mí como su Concejal 

en Benito Juárez, y sobre todo con el propósito de hacerle saber a las o los vecinos 

de esta Demarcación que me encuentro trabajando arduamente para refrendar la 

confianza que depositaron en mí, su confianza es un motor que impulsa mi trabajo 

diario y me inspira a servirles de la mejor manera posible. 

Entiendo que nuestra comunidad enfrentan desafíos y necesidades diversas, y 

quiero que sepan que estoy aquí para escucharlos y trabajar incansablemente en 

su nombre. Mi compromiso con ustedes es firme, y estoy dedicado a abordar las 

problemáticas que afectan a nuestras colonias. 

Los logros más significativos se alcanzan cuando trabajamos juntos como 

comunidad. Los invito a seguir compartiendo sus ideas, inquietudes y sugerencias. 

Juntos, podemos construir un mejor futuro para nuestras familias y que la Alcaldía 

Benito Juárez siga siendo el mejor lugar para vivir. 

Me encuentro en una conexión positiva con ustedes, reafirmando el compromiso 

que tengo como concejal con el servicio público y la mejora de la calidad de vida de 

los residentes de Benito Juárez. 

Recuerden que mi compromiso se basa en principios y valores que guían cada una 

de mis acciones en esta labor. 

Una vez más, gracias por confiar en mí como su representante. Estoy aquí para 

ustedes, y juntos podemos lograr un entorno más próspero y seguro para todas y 

todos. 

Sinceramente, con eterno agradecimiento 

 

XAVIER FERNANDO REVILLA BARRAGAN CONCEJAL EN BENITO JUÁREZ 

 

 

 

A T E N T A M E N T E 
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SEMBLANZA 

 

El Concejal Xavier Fernando Revilla Barragán es un nativo de la Alcaldía Benito 

Juárez, con una formación en Arquitectura de la Universidad Westhill. Comenzó su 

carrera en la Delegación (ahora Alcaldía) en 2014, inicialmente como pasante de 

servicio social en la Jefatura Delegacional. Luego, ocupó el cargo de Jefe de Unidad 

Departamental en la Supervisión de Obras, donde supervisó proyectos como el 

Polideportivo, la rehabilitación de escuelas y la remodelación del Complejo Olímpico 

"México 68". 

Su trayectoria continuó como Jefe de Unidad Departamental en el área de Obras 

por Proyecto, donde participó en la construcción de la Universidad de la Mujer y la 

Casa de Cultura de la colonia Moderna. Además, desde 2016, se desempeña como 

Secretario de Gobierno del PAN en Benito Juárez. 

En 2018, fue elegido como Concejal por Mayoría Relativa, trabajando en 

colaboración con el Alcalde Santiago Taboada para mejorar la Alcaldía. Mantuvo un 

estrecho contacto con los vecinos, demostrando su compromiso y dedicación para 

comprender sus necesidades y áreas de mejora. 

Debido a su destacado desempeño y la confianza de los vecinos, fue reelegido 

como Concejal en 2021, y también se desempeña como coordinador de Concejales 

del PAN en Benito Juárez. Su compromiso con la comunidad y su experiencia en 

proyectos de desarrollo son aspectos destacados de su carrera política. 
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TRABAJO COMO CONCEJAL 

SEGUNDO AÑO DE LABORES 

Como integrante del Concejo de Benito Juárez, como lo eh hecho durante estos dos 

años, servir y representar a las ciudadanas y ciudadanos de nuestra Alcaldía 

Trabajar como Concejal de la Comisión de Obras y Servicios Urbanos del Concejo 

de la Alcaldía Benito Juárez es un rol crucial para mejorar la calidad de vida de los 

residentes y la infraestructura de la Alcaldía. 

A lo largo de estos dos años eh atendido y escuchado las preocupaciones y 

necesidades de los residentes en relación con obras públicas y servicios urbanos. 

Esto implica recibir retroalimentación de la comunidad y buscar soluciones a sus 

inquietudes. 

Eh Trabajado en estrecha colaboración con otros miembros del Concejo y 

funcionarios para coordinar esfuerzos y tomar decisiones informadas sobre 

proyectos y políticas relacionadas con obras y servicios urbanos. 

Fomento la transparencia en la gestión de proyectos y la toma de decisiones, así 

como promuevo la participación ciudadana en cuestiones relacionadas con obras y 

servicios urbanos. 

Mi desempeño como Concejal de la Comisión de Obras y Servicios Urbanos es 

esencial para asegurar que la infraestructura y los servicios en la alcaldía se 

desarrollen y mantengan de manera adecuada, así mejorar la calidad de vida de los 

residentes. Mi trabajo contribuye al crecimiento y desarrollo sostenible de Benito 

Juárez. 

Los principios de transparencia, rendición de cuentas, accesibilidad, difusión y 

participación ciudadana refleja un enfoque responsable hacia el servicio público. 

Estos principios son pilares clave para mantener la confianza de la comunidad en 

sus representantes y para asegurar que las decisiones y acciones del Concejo estén 

alineadas con las necesidades y deseos de los ciudadanos. 

Mi labor no solo consiste en aprobar, sino también en representar y defender los 

intereses de la comunidad, garantizando una gestión pública responsable y 

orientada al bienestar de todas y todos los ciudadanos. 

También es importante destacar las limitaciones y las obligaciones individuales de 

los Concejales. Como Concejal tengo un deber fundamental de asistir a las 

sesiones, emitir voz y voto, y presentar un informe anual para mantener a la 

comunidad informada sobre mi trabajo y mi desempeño. 

Es importante aclarar que son dos órganos colegiados en los que se desenvuelve 

el trabajo de un Concejal: el concejo y las comisiones, en Benito Juárez son 10 



 

 
28 

 

comisiones que se conforman por un presidente y 2 integrantes designados 

democráticamente en sesión pública del Concejo. 

Actualmente formo parte de tres comisiones: 

Comisión Cargo 

Comisión Obras y Servicios Urbanos Presidente 

Comisión Seguridad Ciudadana y Protección Civil Integrante 

Integrante de la Comisión Administración y Evaluación del Gasto Integrante 

 



 

 
29 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
30 

 

 

  

 
 

 

1 

 

11 de agosto 

de 2023 

 

0 

Sesiones 

Ordinarias 
 

Sesión 

solemne 

Sesiones 

extraordinarias 

 



 

 
31 

 

 

  

 
 

12 

10 

Comisión de 

Obras y Servicios 

Urbanos 

Comisión de 

seguridad 

ciudadana y 

protección civil 

Comisión de 

Administración 

y Evaluación 

del Gasto 



 

 
32 

 

ACTIVIDADES COMO COMISIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Concejal Xavier Fernando Revilla Barragán y la comisión que preside están 

trabajando de manera tan colaborativa y comprometida en la elaboración de 

dictámenes sobre asuntos importantes para la comunidad de Benito Juárez. Su 

enfoque en realizar un análisis profundo y exhaustivo de los temas demuestra un 

compromiso con la toma de decisiones informadas y bien fundamentadas. 

La inclusión de titulares y especialistas en la materia en las discusiones es una 

práctica valiosa, ya que aporta una amplia gama de perspectivas y experiencia que 

puede enriquecer el proceso de toma de decisiones. Además, la decisión de 

involucrar a otras comisiones para abordar asuntos complejos demuestra una 

comprensión de la interconexión de diferentes áreas en la gestión pública y la 

necesidad de un enfoque integral. 

La colaboración con empresas tanto del sector público como privado, así como con 

asociaciones, es una excelente manera de aprovechar los recursos y el 

conocimiento disponible en la comunidad para abordar desafíos y oportunidades. 

Esta apertura al diálogo y la participación externa puede llevar a soluciones más 

efectivas y beneficiosas para los habitantes de Benito Juárez. 

Es importante reconocer el esfuerzo y la dedicación de los Concejales que trabajan 

en estas comisiones, así como su capacidad para generar confianza y 

agradecimiento por parte de los invitados. Estos esfuerzos son fundamentales para 

construir una gestión pública transparente y orientada al bienestar de la comunidad. 
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VINCULACION COMUNITARIA 

El enfoque del Concejal Fernando Revilla en mantener una estrecha relación con 

los vecinos de Benito Juárez es fundamental para la representación efectiva y el 

gobierno local responsable. 

Los Concejales son elegidos para representar los intereses y preocupaciones de la 

comunidad. Mantener una comunicación constante y efectiva con los ciudadanos es 

esencial para comprender sus necesidades y preocupaciones, y tomar decisiones 

informadas en su nombre. Aunque los Concejales pueden no tener obligaciones 

formales en cuanto a atención ciudadana, su disposición a escuchar y ayudar a los 

vecinos demuestra un alto grado de compromiso y empatía hacia su comunidad. 

Esto puede fortalecer la confianza de los ciudadanos en sus representantes locales. 

La disponibilidad para mantener una comunicación directa, ya sea a través de 

mensajes u otros medios, facilita el acceso de los ciudadanos a sus representantes. 

Esto permite a los vecinos expresar sus inquietudes y recibir orientación o apoyo de 

manera más rápida y eficiente. 

Estar en contacto cercano con los vecinos ayuda a identificar las necesidades 

específicas de cada área de la alcaldía. Esto puede contribuir a la formulación de 

políticas y proyectos que abordan problemas locales de manera más efectiva. 

El conocimiento de las preocupaciones y prioridades de la comunidad puede ayudar 

a los Concejales a tomar decisiones más acertadas ya priorizar proyectos que 

realmente benefician a la mayoría de los residentes. 

La actitud y la práctica del Concejal Fernando Revilla de mantener una estrecha 

relación con los vecinos son ejemplos de una representación efectiva y un 

compromiso genuino con el bienestar de la comunidad. Esta conexión directa con 

los ciudadanos puede contribuir significativamente a una gobernanza local más 

eficiente y la satisfacción de la comunidad. 

La presencia activa como Concejal en la comunidad, la disposición para participar 

en recorridos los cuales durante estos dos años han sido innumerables y su 

accesibilidad en las calles de la Alcaldía Benito Juárez, son ejemplos de un 

liderazgo comprometido y transparente. Esto para fortalecer la relación entre los 

representantes de la comisión y los ciudadanos. 

El Concejal Fernando Revilla está trabajando en estrecha colaboración con la 

comunidad, mostrando empatía y accesibilidad, y asegurándose de que los vecinos 

estén informados sobre los servicios y recursos disponibles. Su enfoque en estar 

presente en la vida de la comunidad y ser un recurso para los ciudadanos es 

esencial para una Alcaldía local eficaz y receptiva. 
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ROMAN CASTRO ESQUIVEL 
MENSAJE INICIAL 

Estimadas personas que habitan la Alcaldía Benito Juárez,  es un honor dirigirnos  

a ustedes  y  hacerles saber el trabajo que a lo largo del periodo octubre dos mil 

veintidós a octubre dos mil veintitrés se ha realizado. A lo largo de este período, 

hemos trabajado incansablemente para representar sus voces, abordar desafíos y 

avanzar en la construcción de una comunidad más próspera y vibrante. 

A lo largo de este año de labores he tenido la oportunidad de trabajar muy de cerca 

de los vecinos y vecinas de la Alcaldía, escuchando sus voces y atendiendo sus 

peticiones, para que a través de la confianza y el respeto se fortalezcan las políticas 

públicas, el desarrollo humano, los derechos civiles y las libertades de todos los 

ciudadanos de la Alcaldía Benito Juárez.  

La confianza que han depositado, es un compromiso que tomo con la mayor 

seriedad y responsabilidad. Mi compromiso con la transparencia y la rendición de 

cuentas sigue siendo inquebrantable, y cada acción realizada durante este período 

está impulsada por el deseo de servir y mejorar la calidad de vida en nuestra 

Alcaldía. 
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SEMBLANZA 

ING. ROMÁN CASTRO ESQUIVEL 

Ingeniero en Sistemas Computacionales y Licenciado en Derecho en trámite de 

titulación, cursando la Maestría en Justicia Penal y Seguridad Publica, habitante de 

la Alcaldía Benito Juárez y miembro activo del Partido Acción Nacional desde el 31 

de mayo del 2011.  

Trabaja como funcionario público de Acción Nacional en la Alcaldía Benito Juárez, 

desde el 2009 hasta el 2021 se desempeñó como Subdirector de Participación 

Ciudadana. 

Actualmente es Concejal Electo por el principio de mayoría en la Alcaldía Benito 

Juárez, Presidente de La Comisión de Seguridad Ciudadana y Protección Civil, y 

Concejal integrante de La Comisión de Planeación y Desarrollo Urbano, de La 

Comisión de Fomento Económico y Modernización Administrativa y del Consejo de 

Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, cargos que asume con el mismo 

compromiso y esfuerzo que lo ha caracterizado desde el inicio de su carrera como 

servidor público.  

Considera que sólo con el trabajo honesto, comprometido y con una actitud 

respetuosa e incluyente, se podrá generar una sociedad equilibrada, progresiva y 

justa. 

Es creyente de seguir impulsando acciones por el bien común, para que la Alcaldía 

Benito Juárez continúe siendo el mejor lugar para vivir.  
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2º Año de Labores TRABAJO COMO CONCEJAL 

Tal y como se ha hecho durante estos dos años como integrante del Concejo de 

Benito Juárez, la función principal es representar y servir a los ciudadanos de 

nuestra Alcaldía. La atención a los vecinos siempre es primordial, para impulsar 

cambios positivos  y tener una mejor comunicación con las colonias. 

Este informe es un reflejo de los logros alcanzados. A lo largo de los meses, Se han  

enfrentado desafíos, celebrado éxitos y aprendido de cada experiencia para mejorar 

nuestro trabajo. 

Comprometido a liderar iniciativas que garanticen la tranquilidad y el bienestar de 

nuestra comunidad. Juntos, construiremos una Alcaldía preparada y capaz de 

enfrentar desafíos. 

Como miembro de El Concejo, asistió a las sesiones del Pleno, estudió, evaluó y 

aprobó  Proyectos, analizó la documentación que le fue presentada, emitió su voto, 

comento en los asuntos generales y suscribió las actas de las sesiones. 

 

 

Durante este segundo año de labores, como Presidente de la Comisión de 

Seguridad Ciudadana y Protección Civil, se convocó 12 sesiones ordinarias, 

asistió con voz y voto, atendió los asuntos generales inscritos, realizó mesas de 

trabajo para coordinar las acciones de la Comisión, levantó y suscribió las actas y 

entregó los documentos en tiempo y forma a las áreas correspondientes. 

SESIONES DE LA COMISIÓN DE SEGURIDAD CIUDADANA 

Y PROTECCIÓN CIVIL 

ASAMBLEA DE SESIONES FECHA 

Décima Primera Sesión Ordinaria 04 de octubre de 2022 

Décima Segunda Sesión Ordinaria  08 de noviembre de 2022 

Décima Tercera Sesión Ordinaria 06 de diciembre de 2022 

Décima Cuarta Sesión Ordinaria 17 de enero de 2023 

Décima Quinta Sesión Ordinaria 07 de febrero de 2023 

SESIONES DEL PLENO 

ASAMBLEA DE SESIONES FECHA 

Primera Sesión Ordinaria  11 de Agosto de 2023 
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Décima Sexta Sesión Ordinaria 07 de marzo de 2023 

Décima Séptima Sesión Ordinaria 04 de abril de 2023 

Décima Octava Sesión Ordinaria 02 de mayo de 2023 

Décima Novena Sesión Ordinaria 06 de junio de 2023 

Vigésima Sesión Ordinaria 04 de julio de 2023 

Vigésima Primera Sesión Ordinaria 01 de agosto de 2023 

Vigésima Segunda Sesión Ordinaria 05 de septiembre de 2023 

 

Como integrante de la Comisión de Fomento Económico y Modernización 

Administrativa, de La Comisión de Planeación y Desarrollo Urbano y del Consejo de 

La Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, asistió a las sesiones, analizó los 

documentos presentados, opinó en los asuntos generales, asistió con voz y voto y 

suscribió las actas de las sesiones.  

 

SESIONES DE LA COMISIÓN DE FOMENTO ECONÓMICO 

Y MODERNIZACIÓN ADMINISTRATIVA 

ASAMBLEA DE SESIONES FECHA 

Décima Sesión Ordinaria 04 de octubre de 2022 

Undécima Sesión Ordinaria  08 de noviembre de 2022 

Duodécima Sesión Ordinaria  06 de diciembre de 2022 

Primera Sesión Ordinaria 17 de enero de 2023 

Segunda Sesión Ordinaria 07 de febrero de 2023 

Tercera Sesión Ordinaria 07 de marzo de 2023 

Cuarta Sesión Ordinaria 04 de abril de 2023 

Quinta Sesión Ordinaria 02 de mayo de 2023 

Sexta Sesión Ordinaria 06 de junio de 2023 

Séptima Sesión Ordinaria 04 de julio de 2023 

Octava Sesión Ordinaria 01 de agosto de 2023 

Novena Sesión Ordinaria 05 de septiembre de 2023 
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SESIONES DE LA COMISIÓN DE PLANEACIÓN 

Y DESARROLLO URBANO 

ASAMBLEA DE SESIONES FECHA 

Décima Sesión Ordinaria 28 de octubre de 2022 

Undécima Sesión Ordinaria  25 de noviembre de 2022 

Primera Sesión Ordinaria 27 de enero de 2023 

Segunda Sesión Ordinaria 24 de febrero de 2023 

Tercera Sesión Ordinaria 31 de marzo de 2023 

Cuarta Sesión Ordinaria 28 de abril de 2023 

Quinta Sesión Ordinaria 26 de mayo de 2023 

Sexta Sesión Ordinaria 30 de junio de 2023 

Séptima Sesión Ordinaria 31 de julio de 2023 

 

SESIONES DEL CONSEJO DE LA GESTIÓN INTEGRAL 

DE RIESGOS Y PROTECCIÓN CIVIL 

ASAMBLEA DE SESIONES FECHA 

Cuarta Sesión Ordinaria 09 de Agosto de 2023 
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ACTIVIDADES DEL CONCEJAL 

 

Brindando asesoría, orientación y vinculación a las áreas correspondientes de los 

diferentes órganos de gobierno en corresponsabilidad con los vecinos. Atención 

permanente a  las personas que acudieron a las oficinas del Concejo, solicitando 

apoyo temas de: Seguridad Ciudadana, Prevención del Delito, Protección Civil y 

Asesoría Ciudadana.   

 

En este periodo de actividades se han 

tenido reuniones y  recorridos en las 

distintas colonias de la demarcación 

con vecinas y vecinos de Benito 

Juárez. Estos recorridos han tenido 

como objetivo principal  fomentar el 

dialogo, conocer de primera mano  

las problemáticas que enfrentan 

nuestros vecinos y vecinas, así como 

identificar áreas en las que podamos 

trabajar juntos para mejorar. 

Hemos recorrido parques, escuelas, 

centros comunitarios y diferentes 

puntos de la Alcaldía Benito Juárez 

donde tratamos temas relevantes a 

sus colonias, trabajamos juntos en busca de soluciones.  

La atención y escuchar de los vecinos siempre son primordial, para tener una mejor 

comunicación con las colonias. 

Las unidades territoriales recorridas durante  este segundo año de labores nos 

conllevan a una responsabilidad de enfoque para seguir construyendo de la Alcaldía 

Benito Juárez  el mejor lugar  para vivir. 

En estos recorridos, hemos sido testigos de las fortalezas y desafíos que enfrenta 

cada unidad territorial, identificado áreas en las que debemos trabajar juntos para 

mejorar.   
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ACCIONES 

Este informe representa una compilación de esfuerzos y logros, un año que ha 

estado marcado por desafíos significativos y triunfos notables para impulsar 

políticas públicas. En las acciones reflejadas de un compromiso inquebrantable con 

el bienestar de cada uno de los habitantes de nuestra demarcación.      

 PLÁTICA EN MATERIA DE PREVENCIÓN AL CÁNCER 

En conmemoración al Día Mundial Contra el Cáncer llevamos a cabo una plática 

para  fomentar la concientización  en las 

revisiones periódicas sobre la importancia 

de la detección temprana y el acceso a 

servicios de atención médica. El cáncer es 

una enfermedad que afecta a millones de 

personas en todo el mundo, y sus efectos 

pueden ser devastadores. Prevenimos 

juntos para reducir la carga del cáncer en 

nuestras comunidades y para brindar un 

futuro más saludable a las generaciones 

venideras.  

 PLÁTICA EN MATERIA DE                               

PROTECCIÓN CIVIL  

Con la finalidad de destacar la importancia de 

la prevención de que hacer antes, durante y 

después de un sismo, y así como los 

primeros auxilios. Teniendo como objetivo 

capacitar a la población, para reducir riesgos, 

es indispensable implantar un plan Familiar 

para identificar zonas de peligro de 

evacuaciones, la formación de equipos de 

respuesta y la educación pública sobre cómo 

actuar durante una crisis. Prevenir salva 

vidas. 
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  PLÁTICA VIRTUAL, PÉRDIDA Y ANSIEDAD 

Tuvo la finalidad de tratar un tema que, en estos tiempos 

desafiantes, se ha vuelto de suma importancia, la perdida y 

ansiad relacionados con la pandemia y la vida pos-COVID. 

Estamos comprometidos con el bienestar de nuestros vecinos, 

y reconocemos la importancia de brindar apoyo y recursos para 

aquellos que enfrentan la pérdida y la ansiedad. Además, 

promoveremos la conciencia pública sobre la importancia de la 

salud mental y eliminaremos el estigma asociado con buscar 

ayuda. 

 PLÁTICA DE “MUJERES EMPRENDEDORAS” 

Como iniciativa  Emprendamos Juntos estoy convencido que 

con herramientas e inspiración   seguiremos impulsado la 

colaboración y el apoyo mutuo, sobre el marketing de 

negocios, construcción de equipo, para  alcanzar tus objetivos 

como Emprendedora. 

Busca inspirar a mujeres que puedan crear microempresas y 

reafirmar nuestro compromiso con la igualdad de 

oportunidades.                

 CLASES DE CAKE POPS 

Se impartió clases de Cake Pops  impulsado la colaboración y 

el apoyo mutuo, sobre el marketing de negocios, en el marco 

de Emprendamos Juntos construcción de equipo, para 

alcanzar los objetivos como emprendedoras en coordinación 

de iniciativa privada y sociedad civil. 

En la Alcaldía Benito Juárez somos parte de estos programas 

enfocados al emprendimiento, para alimentar nuestros sueños 

por lo que implica creer en nosotros mismos y en nuestras 

habilidades. 

 CAMPAÑA LOMITOS EN ACCIÓN  

Su objetivo es concientizar a las y los vecinos  de ser dueños 

responsables de sus mascotas. 

Acciones: 

 Respetar espacios públicos. 

 Paséalo siempre con collar y correa. 

 Recoger sus heces, ES OBLIGATORIO. 

 Contar con su cartilla de vacunación. 

 Esterilízalo.( Para evitar propagación) 
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TRADICIONES Y COSTUMBRES 

 

 DÍA DE LAS MADRES. 

Tuvimos el gusto de pasar un día agradable, en donde 

escuchamos y celebramos el día de las madres con las 

vecinas de Benito Juárez que siempre nos inspiran a ser 

mejores, nos brinda la oportunidad de reconocer su 

amor inquebrantable y su papel esencial en la crianza y 

el cuidado de nuestras familias. 

 

 DÍA DEL NIÑO. 

En conmemoración al día del niño celebramos en 

parque Xicoténcatl junto con los vecinos en donde 

compartimos alegría, risas y diversión. Durante todo el 

año, hemos trabajado incansablemente para ofrecer a 

nuestros niños una jornada llena de diversión, 

aprendizaje y cariño, recordándonos la importancia de 

invertir en su bienestar y desarrollo." 

 DÍA DE MUERTOS 

Las calaveritas son un reflejo de nuestro espíritu de 

equipo y creatividad. Hemos realizado  con éxito 

nuestro recorrido de entrega de calaveritas, como parte 

de nuestras actividades. Este gesto representa el 

espíritu de unidad y solidaridad que caracteriza a 

nuestra comunidad. 

 

 

 DÍA DE LA CANDELARIA 

Celebramos la importancia de preservar y celebrar la 

tradición del día de la candelaria con nuestros vecinos. 

Su compromiso y esfuerzo son invaluables para 

mantener viva esta importante tradición. 
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 TRADICIONES Y COSTUMBRES  

Destacamos con satisfacción nuestra 

participación en las tradiciones y costumbres de 

la colonia merced Gómez. Estos eventos no solo 

fortalecieron nuestros lazos con la comunidad 

local, sino que también nos permitieron 

enriquecernos con las ricas tradiciones 

culturales que hacen de esta colonia un lugar 

especial. 

 DÍA DE LA VIRGEN  

La tradicional fiesta de la virgen es una 

celebración anual que nos permite conectarnos 

con nuestra herencia cultural y religiosa. Su 

compromiso y esfuerzo son invaluables para 

preservar esta importante tradición. 

 POSADAS 

Nuestra participación en las posadas  

tradicionales del año 2022 fue un recordatorio 

de la importancia de mantener vivas nuestras 

costumbres culturales. Estos representan una 

parte fundamental, son una oportunidad para 

fortalecer la unión y el espíritu de solidaridad 

entre nosotros. 

 

 FIESTAS DECEMBRINAS  

Resaltamos con satisfacción nuestra 

participación activa y la colaboración cercana 

con nuestros vecinos durante las festividades 

decembrinas. Fue un período en el que la 

solidaridad y el espíritu festivo se hicieron 

evidentes en cada rincón de nuestras colonias. 
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PARTICIPACIONES 

Durante el último año, hemos trabajado arduamente para servir a nuestra 

comunidad y abordar los desafíos que enfrentamos. Es un testimonio de nuestro 

compromiso compartido con el progreso y el bienestar de todos los habitantes de 

nuestra Alcaldía Benito Juárez.  

  Punto de vista: Se destaca la participación en el 

programa, punto de vista, donde reconozco la 

importancia a una noble causa, donando su cabello, un 

gesto de generosidad que puede cambiar vidas. 

 participamos en democracia de nuestro partido. 

Juárez. 

 Se participó en la entrega del "reconocimiento al 

mérito a la seguridad ciudadana y procuración de 

justicia”. celebramos los esfuerzos incansables de 

quienes trabajan incansablemente, para mantener la 

seguridad y la justicia en nuestra comunidad. 

 Universal Radio: La participación es con motivo 

de la conmemoración al Día Internacional de la Mujer 

donde se trató temas de empoderamiento, no a los 

estereotipos y alternativas y acciones desde el sector 

gubernamental e impulsando el acceso a la tecnología. 

 Prono Estéreo, Un Par Al Aire: Platicamos 

acerca de las acciones que realizamos desde la Alcaldía 

Benito Juárez como Concejal en la Atención Ciudadana, 

enfocada en materia Protección Civil, Seguridad 

Ciudadana y en el enfoque al empoderamiento a la mujer. 

 Uno más uno: Se abordaron los temas sobre la 

importancia de la prevención en materia de cáncer  y los 

logros de la Alcaldía Benito Juárez en materia de salud y 

seguridad. 

 Participamos en la integración de red de apoyo  

en la atención de casos de violencia en el Centro De 

Estudios Tecnológicos, Industrial y De Servicios (Cetís) 

Número °5, "Gertrudis Bocanegra". 

 

https://www.facebook.com/hashtag/procuraci%C3%B3ndejusticia?__eep__=6&__cft__%5b0%5d=AZV2E0VTthsFD-BPfYJSBLQi5fJA-2wbmFBGtS9xMc3p5wNUWkAQJ0jjOy7BtavfSLN4sBGf0vNnlDsvlEodhOYGSLQ71XBhs8KNjvlXnZUdLtSIcfCeaRakts7PtB7FjgxcLSDpeQSEHA5pQaYmejVNIn559fYK7OyOQlbqb9YKG3r8dzOQ6dpUrB4wlrXRSg518EuKtRq4x5fVTMVakKdi&__tn__=*NK-R
https://www.facebook.com/hashtag/procuraci%C3%B3ndejusticia?__eep__=6&__cft__%5b0%5d=AZV2E0VTthsFD-BPfYJSBLQi5fJA-2wbmFBGtS9xMc3p5wNUWkAQJ0jjOy7BtavfSLN4sBGf0vNnlDsvlEodhOYGSLQ71XBhs8KNjvlXnZUdLtSIcfCeaRakts7PtB7FjgxcLSDpeQSEHA5pQaYmejVNIn559fYK7OyOQlbqb9YKG3r8dzOQ6dpUrB4wlrXRSg518EuKtRq4x5fVTMVakKdi&__tn__=*NK-R
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Todas las actividades reportadas en el 

informe anual, el concejal las ha realizado 

con total apego a lo que marca la ley 

orgánica de las Alcaldías, y el reglamento 

interior del concejo, para dar 

cumplimiento a las obligaciones y 

responsabilidades inherentes al cargo y 

para conocimiento de las y los 

ciudadanos de la Alcaldía Benito Juárez. 

Pero nuestro trabajo no termina aquí; es 

una invitación a seguir adelante. Mirando 

hacia el futuro,  lleno de esperanza y 

entusiasmo por lo que aún podemos 

lograr juntos. 

Sigamos colaborando, escuchando y 

trabajando en conjunto para hacer de la 

Alcaldía Benito Juárez un lugar aún más 

seguro, próspero y acogedor para todos y dar seguimiento a las necesidades de los 

vecinos que se acercan a nosotros en busca de ayuda y orientación 
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CRIS NORMAN MARTINEZ ARCHUNDIA 

MENSAJE INICIAL 

En este informe se puede ver el trabajo realizado a lo largo del año, abarcando 

una amplia gama de actividades como trabajos de campo, reuniones periódicas y 

ad hoc, conferencias, foros, visitas y eventos a los que asistimos. Este informe 

incluye una selección de fotografías que documentan estas diversas actividades 

y el trabajo realizado dentro de cada actividad. 

 

En cada paso que damos, nuestro enfoque principal son siempre los intereses de 

los residentes de Benito Juárez. Trabajamos incansablemente para construir una 

Alcaldía donde la comunidad pueda disfrutar de una calidad de vida cada vez 

mayor. Estamos comprometidos a crear un entorno donde la sociedad pueda 

prosperar y mejorar continuamente su bienestar. 

Los valores de transparencia, honestidad, responsabilidad, integridad y 

perseverancia se reflejan en todas las acciones emprendidas durante la campaña 

de este año. Nuestra principal prioridad es servir a nuestra comunidad de manera 

ética y responsable, con un compromiso inquebrantable con la integridad y la 

búsqueda incesante del avance y bienestar de todos los residentes de Benito 

Juárez. 

 

SEMBLANZA 

Humanista excepcional, caracterizado por su profundo compromiso con la 

ciudadanía. Se distingue por su habilidad para escuchar y empatizar, así como por 

su constante contribución al bien común. Un verdadero defensor de la comunidad, 

es un hombre de familia que se sustenta en valores sólidos. Con orgullo, ha sido 

militante del Partido Acción Nacional durante los últimos 15 años. 

Su sólida formación académica en la Universidad La Salle y la Universidad Del 

Valle de México le ha permitido desarrollarse como pasante en derecho, 

obteniendo valiosa experiencia en reconocidos despachos legales como Abraham 

Islas Rodríguez, Garza de los Santos y Asociados. Además, ha participado 

activamente en conferencias internacionales en lugares como la Cámara 

Internacional de Comercio, el Parlamento Europeo y la Corte Internacional de 

Justicia. 

Su interés genuino por el bienestar colectivo de la ciudadanía comenzó 

tempranamente, a los 18 años, cuando se involucró en Acción Juvenil. A lo largo 

del tiempo, su dedicación lo llevó a colaborar como asesor en la Asamblea 

Legislativa de 2012 a 2015, y posteriormente en la Cámara de Diputados de 2015 

a 2018. 

Durante la primera administración del Alcalde Santiago Taboada, ocupó el cargo 
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de Subdirector de Programas Sociales, donde reafirmó su compromiso 

inquebrantable de servir a los residentes de Benito Juárez. Su trayectoria 

demuestra un compromiso continuo con el servicio público y la mejora constante 

de la calidad de vida de sus conciudadanos. 

 
Trabajo como Concejal 

 Canalización de vecinos a áreas correspondientes para trámites. 

 

         
   

 Podas 

 

44 

 Desazolve  

 

10 

 Reparación de luminarias  

 

34 

 Jornadas de limpieza  

 

7 

Servicios urbanos  Baches  

 

5 

 Pipas de agua  

 

5 

 Reparación de banqueta  

 

2 

 Tapas de coladera  

 

1 

   

Jurídico Verificaciones a establecimientos 3 

Desarrollo social 

 

Silla de ruedas  1 

Protección civil 

 

Protección civil 5 

Seguridad ciudadana 

 

Seguridad  41 

Solicitudes de transparencia 

 

Recibidas y contestadas  

 

22 

Emergencias atendidas Emergencias 10 
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Sesiones del Concejo y Comisiones 

   

Sesiones de pleno  1 

 

 

Comisión de administración 

y evaluación del gasto  

9 

 

 

 

 

Comisión del medio 

ambiente  

9  

Comisión de Movilidad   8  

 

Vinculación Comunitaria 

 Reuniones y Recorridos 

  
 

 Del Valle  3 

Noche Buena  2 

Santa Cruz Atoyac  2 

Narvarte  5 

Niños Héroes  10 

Independencia  4 

Insurgentes Mixcoac  32 

Merced Gómez  3 

Ampliación Nápoles  2 

Tlacoquemecatl  1 

San José Insurgentes  2 

Portales Norte  3 

Ciudad de los Deportes  1 

Portales  1 

Zacaahuitzco  1 

Miravalle  3 

General Anaya  4 

Letrán Valle  1 

Postal  6 

San Simón Ticumac  2 

Mixcoac  2 

Nonoalco 2 

Crédito Constructor 1 

8 de Agosto 2 

Álamos 2 

Moderna 3 

Albert 2 

Nativitas 3 
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Actividades Realizadas 

 Eventos Sociales 

o Asistencia a la celebración de la Rosca de Reyes con vecinos de la 

colonia Merced Gómez. 

o Asistencia al natalicio de Manuel Gómez Morín. 

o Festejo del día de las madres en compañía de los Diputados locales 

y federales (13 de mayo). 

 Cursos de capacitación 

O Cursos de Concejales para llevar a cabo un buen desempeño de las 

funciones y atribuciones, así como un excelente desarrollo de 

reformas, bandos, iniciativas, debate y sesiones 

 Cursos de sensibilización 

 Asistencia a cursos junto con equipo de trabajo de sensibilización y 

masculinidades dentro de la Alcaldía Benito Juárez. 

 Talleres 

 Asistencia a talleres impartidos para las creaciones de bandos, 

iniciativas, debate durante las sesiones para el correcto desempeño 

de funciones del  cargo. 

 Visitas 

 Se visitaron a un gran número de colonias en la Alcaldía para 

atender las necesidades de las y los vecinos en materia de 

seguridad, servicios urbanos y atención ciudadana. 

 Jornadas 

o En apoyo a la Alcaldía Benito Juárez, se apoyó en jornadas de 

limpieza, poda, bacheo y desazolve. 

o Apoyo a jornadas realizadas en la Alcaldía Benito Juárez junto con 

el equipo S. U. A. T. 

 Operativos y apoyo 

 En atención a quejas ciudadanas se llevó a cabo un operativo en 

conjunto con la Subsecretaría de Tránsito para liberar espacios 

confinados. 

 Se realizaron recorridos de seguridad en compañía de Blindar BJ en 

las colonias de la Alcaldía.  

 Actividades 

 

 Pinta de cruce peatonal para la sensibilización y visibilizarían de 

la comunidad LGBTTTIQ+ en Av. Coyoacán junto con el Alcalde 

de Benito Juárez, Santiago Taboada Cortina. 
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 Se llevaron a cabo reuniones de seguridad en compañía de 

Blindar BJ, SSC y SST. 

 

MENSAJE FINAL 

Los compromisos para el desempeño de las funciones inherentes a este cargo se 

han llevado a cabo con rigor, en pleno cumplimiento de la normativa y de los 

compromisos personales establecidos este año. Este compromiso ha servido como 

guía, una brújula moral a lo largo de nuestra gestión, llevándonos a trazar un rumbo 

claro y firme para el progreso y la prosperidad de Benito Juárez. Desde el principio, 

siempre hemos tenido la vista puesta en el futuro, en crear un futuro mejor para la 

próxima generación. Creemos firmemente que es nuestra responsabilidad allanar 

el camino para que las generaciones futuras disfruten de un entorno más próspero 

y equitativo donde sus sueños y aspiraciones puedan florecer sin obstáculos. 

El bienestar social y general de los ciudadanos de Benito Juárez es un pilar 

fundamental y prioritario para la concepción de nuevas iniciativas y proyectos. 

Cada idea, cada curso, cada foro está concebido para enriquecer la vida de nuestra 

comunidad. Consultamos y trabajamos con todos los sectores de la sociedad para 

garantizar que nuestras acciones sean consistentes con las necesidades y 

aspiraciones de los ciudadanos. 

 

Las responsabilidades que hemos asumido se han convertido en faros que 

iluminan nuestro camino. Seguimos firmes en nuestra búsqueda de promover la 

justicia social y el desarrollo. Sabemos que estos son los pilares fundamentales del 

desarrollo sostenible de nuestras sociedades. La justicia y la igualdad de 

oportunidades son principios que guían cada decisión y acción que tomamos. El 

bien común y el respeto por la dignidad humana desempeñan un papel 

extremadamente importante en todos los aspectos de nuestro trabajo. 

Reconocemos que la esencia de una sociedad sana es la capacidad de cuidar y 

proteger a cada miembro. Estamos comprometidos con la defensa de los derechos 

fundamentales y la promoción del respeto mutuo en cada rincón de Benito Juárez. 

 

Es por estas razones que queremos resaltar con este informe anual cómo todo lo 

que hemos hecho durante este año refleja nuestro compromiso continuo con los 

intereses de los vecinos de Benito Juárez. Seguiremos trabajando 

incansablemente para construir un futuro mejor para todos basado en la justicia, el 

desarrollo y el respeto a la dignidad de cada persona. Nuestro compromiso es 

inquebrantable y nuestra visión es clara: Benito Juárez prosperará gracias a 

nuestros esfuerzos combinados. Juntos crearemos un mañana mejor para todos. 
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Fotografías 
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ANTONIO DIONISIO ALCANTARA 

 

 

MENSAJE INICIAL Y SEMBLANZA 

 

A las Ciudadanas y ciudadanos de la Demarcación Territorial Benito Juárez, el 

Concejal  Antonio Dionisio Alcántara es egresado de la Faculta de Ciencias Políticas 

de la Universidad Nacional Autónoma de México, donde cursó estudios superiores 

que esa institución imparte y se ha dedicado en el ámbito de la industria de 

alimentos en el sector privado. A lo largo de su vocación democrática se fue 

involucrando arduamente en las luchas sociales de la época moderna de México, 

desde los años ochenta, porque era, un país cuyo gobierno era el principal 

generador de injusticias y desigualdades que sufría la mayoría del pueblo mexicano, 

al imperar un régimen autoritario que se sostenía a través del miedo y la 

desinformación, aunado a esto a un sistema de justicia al servicio del poder público 

y económico, donde imperaba mantener al pueblo en el desamparo cuando de 

reclamar sus derechos se trataba. El viejo régimen, desafortunadamente mantiene 

sus reductos en diversas entidades del país, en donde toda la estructura de 

gobierno está creada y pensada para recaudar dineros en cada rama de la función 

pública. Los vicios deleznables del viejo régimen son práctica cotidiana aún hoy día, 

por ende, todo aquello por lo que había luchado estaba institucionalizado en esta 

estructura creada para delinquir en vez de gobernar para la ciudadanía. La opacidad 
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en el manejo de los recursos públicos es dogma de fe para todos los servidores de 

alto nivel, la que impone por compromiso o amenaza a sus subordinados, creando 

así, un aparato casi perfecto para el ejercicio ilegitimo y mafioso que, para desgracia 

de la sociedad, se está importando a otras Demarcaciones dirigidas y gobernadas 

por el mismo tipo de visión. 

Muestra de ello es que los derechos constitucionales de los ciudadanos de la nación 

se violan sistemáticamente al convertir una actividad lícita, como es el Mercado 

Público, normado por el Reglamento de Mercados Públicos de 1951, que incluye en 

su normatividad la regulación a la actividad comercial ejercida a lo largo y ancho del 

país, tanto en los mercados públicos como en la vía pública, la cual ha sido 

estigmatizada de ilegal con el subterfugio de considerarla «informal», siendo esta 

una actividad real que se desarrolla en todo nuestro país desde la época 

prehispánica, antecede, por tanto, en derecho y antigüedad, a la autoridad y 

normatividad que la pretende ubicar en la ilegalidad. Por esa razón, es que en el  

carácter de Presidente de la Comisión de Fomento Económico y Modernización 

Administrativa, el Concejal ha escuchado, atendido y corroborado un universo de 

abusos y despropósitos burocráticos de las autoridades en la materia, muchas 

veces ridículos y francamente dolosos en contra de los ciudadanos que se acercan 

a esta autoridad para “regularizar” sus permisos ante el entramado burocrático, algo 

a lo que tienen derecho por mandato constitucional, por ser, el comercio, una 

actividad laboral honorable de muy alto servicio para los ciudadanos. La autoridad 

finge ordenar el comercio en vía pública, cuando en realidad manipula situaciones 

burocráticas para que, situados en una supuesta ilegalidad, los comerciantes sean 

materia de extorsión cotidiana y, sus espacios, una «concesión» que la autoridad 

de vía pública puede subastar las veces que quiera y cuando le halle ventajas de 

lucro ilegal, pues, toda esta práctica, se maneja bajo un código criminal de silencio 

y opacidad. Similar situación sucede en los Mercados Públicos, en los cuales, 

cualquier trámite es motivo de extorsiones so pena, vía amenaza o despojo de los 

locales de los comerciantes, de cumplirse o hacerse objeto de represalias, cuando 

bien les va, y de verificaciones y clausuras indebidas con fines de despojo de su 

patrimonio. Desafortunadamente durante esta administración, y otras que le 
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antecedieron, la autoridad del ramo tiene innumerables trámites simples detenidos, 

que son fuente permanente de amenaza y exigencia de cobros que no pasan por la 

tesorería de la Ciudad. No obstante, en conjunto con comerciantes valientes se ha 

hecho del conocimiento de las autoridades competentes las denuncias sobre estos 

casos. 

Bajo el convencimiento de que la sociedad aspira a convivir en un estado de 

derechos, que quizá algunos por desinformación o manipulación confunden como 

uno de privilegios (algo que de suyo es un despropósito, pues en un universo de 

privilegios en algún momento, los derechos propios son vejados y suprimidos por 

alguien con mayores privilegios) el Concejal se ha enfocado en la atención de los 

ciudadanos a los cuales la autoridad los ha limitado, cosa habitual en diversas 

Demarcaciones, pues esa es la forma en que se conduce en toda la órbita de sus 

atribuciones, ya que niega los derechos políticos de otras expresiones y hostiga vía 

operadores subvencionados con apoyos a sus simpatizantes. El quebranto de la 

práctica democrática y de rendición de cuentas destruye la salud de la vida pública, 

pues busca eliminar los contrapesos necesarios que la sociedad requiere y que le 

son necesarios (hasta para la misma autoridad) para un equilibrio de poder entre el 

ciudadano y la autoridad. El tipo de gobierno construido por las administraciones de 

ese corte, buscan destruir o nulificar los contrapesos, donde han cancelado toda 

forma de audiencia pública, rompe así con la obligatoriedad del gobernante de 

atender y solucionar a favor de la ciudadanía toda deficiencia originada por una 

acción u omisión en las funciones que como autoridad debe ejecutar. Son claros los 

ejemplos del manejo ineficiente de los recursos destinados a los presupuestos 

participativos, ahí están las innumerables quejas de los vecinos en la materia, ahí 

está la ausencia desdeñosa e irresponsable omisión de convocar a las sesiones del 

Concejo, pese a tenerlo ordenado por disposición legal expresa, como órgano 

supervisor y evaluador de sus actos de gobierno, donde la ciudadanía espera ser 

escuchada porque busca contacto y cercanía a través de sus representantes y 

funcionarios, donde se concreten las promesas de atenderlos y gobernar de la mano 

de ellos. 
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En razón de lo anterior, vecinas y vecinos de la Demarcación Benito Juárez, durante 

este periodo de gestión el Concejal ha escuchado y atendido a un gran número de 

ciudadanos que han buscado encontrar soluciones de parte de la autoridad, y junto 

a ellos el Concejal los ha acompañado, para intentar solucionar parte de los 

principales y más graves problemas que genera una afectación directa a los 

derechos de los ciudadanos. Es a ellos a quienes se dirige este informe, al tiempo 

de saludarlos y reiterarles que la Concejalía que ocupa está de su lado, en esa 

trinchera por hacer que tengamos un gobierno eficiente, donde el derecho de todos 

se imponga por sobre los privilegios que mantienen y hacen de la autoridad obsoleta 

y pasiva para la salud democrática, en especial sobre los derechos que deben 

respetarse por el bien de la sociedad donde habitamos.  

 

TRABAJO DEL CONCEJAL 

 

Como auténticos servidores populares, ya no simples servidores públicos, esto 

implica ser funcionarios conscientes de que su labor deberá encaminarse a atender 

a todas y todos los ciudadanos, sin distinción partidista o ideología política, cuyo 

desempeño en la labor deberá estar bajo los principios de mandar obedeciendo de 

manera honesta, con estricto apego al marco de las leyes y con una visión de 

gobierno austero. 

El perfil de esta nueva visión de los servidores populares han de responder a trazar 

una diferencia que parte desde el origen ideológico, en concordancia con los 

principios que han dado pauta a los avances actuales, como guía que cada día 

demuestra la forma adecuada de ejercer un cargo público. 

En virtud de ello, adquirir el compromiso desde el instante de ser postulado conlleva 

a hacer efectivos los principios, plataforma política y demás lineamientos no como 

una mera repetición sin sentido en el discurso, sino que a los destinatarios del poder 

público les conste y vean materializados esos principios, por lo que el Concejal ha 

puesto toda su capacidad y disponibilidad al servicio de vecinos y vecinas por el 

bien de la comunidad, e incluso más allá de la Demarcación Territorial por haber 



 

 
57 

 

sido necesario, toda vez que el cargo de Concejal no debe quedar como una figura 

de ornato o de acompañamiento a todo el gobierno del Concejo de la Alcaldía, debe 

asumir sus funciones como integrante de un verdadero órgano deliberativo de 

supervisión y de rendición de cuentas, por lo que más que acatar lo dispuesto 

formalmente en el marco legal que regula las funciones y atribuciones propias de 

cada Concejal, ha mantenido la postura y línea de trabajo a favor de quienes 

representa. 

A lo largo del segundo año del ejercicio en funciones como Concejal, este trabajo 

ha permitido entender que la relevancia de los gobernantes respecto a sus 

gobernados, radica en el deber activo por escucharlos y atenderlos de manera 

inmediata, entre los que tenemos a sectores importantes como el de comerciantes 

tanto de los Mercados Públicos como de la vía pública, quienes representan no 

solamente a un grupo de intermediarios que ponen a alcance de los consumidores 

diversos satisfactores, sino que representan más que un simple canal acceso al 

ciclo entre oferta y demanda, del cual dependen y subsiste buen parte de la cadena 

productiva y de los consumidores en la Demarcación, siendo a su vez un elemento 

de cohesión, de vida urbana y un factor cultural de nuestras colonias, barrios y hasta 

de nuestros pueblos originarios, principalmente en los espacios destinados a los 

locales de los mercados públicos, cuya omisión por fomentar su actividad o el 

reconocimiento de su importancia en la economía de esta gran urbe, no solamente 

conlleva una falta de observancia de la regulación que por mandado constitucional 

prevé ese deber, y fundamentalmente porque no se les puede relegar frente al peso 

y trascendencia económica que tienen las grandes cadenas comerciales 

trasnacionales, siendo por esa y otras tantas razones auspiciar su conservación y 

reconocimiento como centros no solamente de abasto, a lo que absurdamente los 

han intentado reducir algunos funcionarios, porque en realidad son centros de 

tradición y de manifestaciones culturales al ser desde hace años los principales 

“lugares de elaboración y recreación de cultura urbana a través de la reproducción 

cotidiana de sus prácticas, en las que los locatarios y los clientes son los 

protagonistas centrales.” (Ángela Giglia. Comercio, consumo y cultura en los mercados públicos 

de la Ciudad de México. UAM, 2018, p. 119) 
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Por lo tanto, la situación de los comerciantes que ha correspondido atender al 

Concejal Antonio Dionisio Alcántara, se encuentran estrechamente vinculada con 

estos centros de la actividad comercial, que junto con los reclamos de las diversos 

vecinos para contar con servicios públicos más eficientes, son en buena parte el 

objeto de lo que se resalta a través del presente informe, el cual es un bosquejo de 

una realidad sobre el estado y atención que el gobierno de la Alcaldía le ha brindado 

sobre algunos rubros que resulta necesaria analizar y destacar para su debida 

atención y solución, lo que parte principalmente de conocer sus causas inmediatas 

en vez de aplicar medidas improvisadas de simulación, que solo evidencian un 

deficiente compromiso respecto al cumplimiento de una de sus principales 

obligaciones como gobierno.  

Como es bien sabido, retomar las funciones y aparente normalidad después del 

episodio que dejó la contingencia sanitaria a raíz de la pandemia del año 2020, ha 

implicado buscar que la actividad comercial de los sectores más afectados en ese 

contexto requiera acatar medidas que atiendan primordialmente a su reactivación, 

por lo que se busca resaltar una problemática que involucra a ese sector, y a su vez 

algunas de las acciones que el Concejal ha llevado a cabo. 

En principio el Concejal como integrante del Concejo de esta Alcaldía y vecino de 

la Colonia Portales, durante su desempeño al recorrer las calles de la Demarcación 

tocando puertas y hablando con los vecinos, les ha compartido el proyecto de nación 

que está trasformando la vida pública de nuestra nación, manteniendo la misma 

postura al inicio de su encargo, a pesar de las adversidades del intento por quitarle 

a nuestro pueblo el derecho legítimo a decidir la forma en que sus representantes 

ejerzan el gobierno que quiere para él y de sus hijos. Hoy, tras el triunfo de nuestra 

causa, continúa visitando a los vecinos de la Demarcación Benito Juárez, 

escuchando su problemática y proponiendo con el apoyo de los medios 

procedimentales legales a su alcance, soluciones para mejorar las condiciones de 

vida en beneficio de las colonias y comunidades olvidadas.  

Quienes lo conocen y saben de su trabajo a nivel territorio, les consta su convicción 

que no es de mero oportunismo, porque como siempre lo ha sostenido, no busca 
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acomodo en algún cargo o responsabilidad pública, al estar en un movimiento con 

el cual mantiene una absoluta identidad por los principios enarbolados, donde se 

requiere esfuerzo y dedicación que comparte con las miles de mujeres y de hombres 

simpatizantes del cambio iniciado en 2018, teniendo como horizonte primordial el 

servicio popular a favor del pueblo, en donde asume la gran distinción de poner toda 

su dedicación y empeño, al servicio de los vecinos a quienes representa.                                                                                                                                                            

Por tal motivo, se busca concretar la idea utópica de hacer de nuestra Demarcación 

Territorial un lugar con espacios donde nuestros jóvenes puedan formarse y 

desarrollar sus cualidades artísticas, culturales, intelectuales y deportivas, lo cual es 

posible, es posible vivir la utopía propia y vencer esos resabios de un pasado que 

ya no tiene lugar en nuestro futuro progresista; el lucro con el poder público, la 

corrupción, el clasismo como expresiones sociales y de gobierno deben a estas 

alturas ya ser cosas del pasado, y, a pesar de los viejos esquemas que los sostienen 

como fantasmas vivientes, como son los medios alineados, en la transformación del 

país no hay sitio para gobiernos ni personajes así, que solo se acercan a la gente 

desde una pantalla de un medio remoto comprado con dinero del pueblo o durante 

el desarrollo de la etapa previa a las elecciones, en lugar de emplear esos recursos 

para mejorar nuestra calidad de vida. Como ha sido señalado, es tiempo de la 

transformación y de las mujeres, de las mujeres de izquierda que no ven en ningún 

mexicano a un ciudadano indigno de ser parte fundamental de su sociedad, porque 

ni México ni los mexicanos somos así, ya que la sociedad mexicana es incluyente y 

muy orgullosa de sus comunidades donde les tocó vivir. La labor de distintas 

compañeras estando al frente del gobierno de la Ciudad de México y de otras 

Alcaldías, quedó demostrada luego de hacer de la capital una urbe de derechos 

para todos y abrir espacios de superación para los que menos tienen, como un 

ejemplo a seguir en este gran momento que está viviendo nuestro país, por eso el 

Concejal apoya que la transformación tiene que continuar en todos los rincones del 

país, y Benito Juárez no se quedará atrás ni mucho menos será la excepción. 
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ACTIVIDADES DE LA COMISIÓN DE FOMENTO ECONÓMICO Y 

MODERNIZACIÓN ADMINISTRATIVA 

 

De similar forma, en el periodo que comprende los meses de enero a agosto del 

presente año, se han realizado las siguientes Sesiones Ordinarias de la Comisión 

de Fomento Económico y Modernización Administrativa. 

 

Número de Sesión Fecha de Sesión 
DÉCIMA 04 DE OCTUBRE 2022 

UNDÉCIMA 08 DE NOVIEMBRE 2022 

DUODÉCIMA 06 DE DICIEMBRE 2022 

PRIMER 17 DE ENERO 2023 

SEGUNDA 07 DE FEBRERO 2023 

TERCER 07 DE MARZO 2023 

CUARTA 04 DE ABRIL 2023 

QUINTA 02 DE MAYO 2023 

SEXTA 06 DE JUNIO 2023 

SÉPTIMA 04 DE JULIO 2023 

OCTAVA 01 DE AGOSTO 2023 

NOVENA 05 DE SEPTIEMBRE 2023 

 

A esta fecha se han celebrado doce sesiones con los Concejales integrantes de la 

Comisión de Fomento Económico y Modernización Administrativa de la Alcaldía 

Benito Juárez. 
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Derivado de las reuniones sostenidas ante el llamado de vecinos con problemas 

relacionados a edificaciones en sus inmuebles aledaños, se han atendido quejas y 

canalizado sus denuncias ante la Procuraduría Ambiental y de Ordenamiento 

Territorial de la Ciudad de México. 

 

En las reuniones con los comerciantes de mercados públicos, así como de 

comerciantes en vía pública, el Concejal acordó dar seguimiento de sus casos 

particulares sobre la vigencia de derechos, en particular de sus permisos para poder 

vender en los espacios que les fueron autorizados, por lo que se avocó a mantener 

reuniones con diputados del Congreso de la Ciudad de México, cuyas legisladoras 

amablemente lo recibieron para escuchar la situación imperante en los mercados 

públicos, siendo entre ellos la Coordinadora del grupo parlamentario de MORENA, 

la diputada Martha Soledad Ávila Ventura y la presidenta de la Comisión de 

Desarrollo Rural, Abasto y Distribución de Alimentos, Diputada Marcela Fuente 

Castillo, quienes recibieron al Concejal a fin de exponerle la situación que acontece 
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en contra de los comerciantes, para que de manera conjunta se realicen acciones 

tanto en nuestra Demarcación, como en aquellas donde persiste esa problemática. 

 

El Concejal también se dedicó a escuchar y a atender diversas quejas y denuncias 

de vecinos por desperfectos asociados a deterioros, anomalías y daños originados 

por constructoras a sus predios aledaños, en donde se mantiene comunicación 

constante para buscar conciliar sus intereses, o en su caso, para que se tomen las 

acciones pertinentes. 

 

 

A su vez, como integrante de la Comisión de Seguridad Ciudadana y Protección 

Civil, ha participado en las Sesiones Ordinarias correspondientes a las fechas: 
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Número de Sesión Fecha de Sesión 

UNDÉCIMA 04 DE OCTUBRE 2022 

DUODÉCIMA 08 DE NOVIEMBRE 2022 

DÉCIMA TERCERA 06 DE DICIEMBRE 2022 

DÉCIMA CUARTA 17 DE ENERO 2023 

DÉCIMA QUINTA 07 DE FEBRERO 2023 

DÉCIMA SEXTA 07 DE MARZO 2023 

DÉCIMA SÉPTIMA 04 DE ABRIL 2023 

DÉCIMA OCTAVA 02 DE MAYO 2023 

DÉCIMA NOVENA 06 DE JUNIO 2023 

VIGÉSIMA 04 DE JULIO 2023 

VIGÉSIMA PRIMERA 01 DE AGOSTO 2023 

VIGÉSIMA SEGUNDA 05 DE SEPTIEMBRE 2023 

 

  

 

A raíz de la solicitud expresa de los vecinos de nuestra Demarcación, en lo que va 

del año 2023, el Concejal se mantiene acudiendo a sus colonias para brindar 

atención y escucha de las demandas de mejoramiento de servicios públicos, dando 

el seguimiento de sus solicitudes, e informándoles del avance, difundiendo las vías 

para exigir sean atendidas, junto con el asesoramiento y canalización sobre temas 



 

 
64 

 

relacionados a la Seguridad Pública, Protección Civil, Servicios Urbanos, de 

Comercio en Mercados Públicos y en vía Pública, tanto en el ámbito de la Alcaldía, 

como a nivel del Gobierno de la Ciudad de México, destacando que también se ha 

brindado el servicio de asesoría en otras materias jurídicas como son laboral, civil, 

familiar, administrativa y de protección de derechos humanos, tanto en la oficina de 

la Concejalía ubicada en inmueble del Concejo, así como en las reuniones en el 

territorio que se recorre diariamente, además de mantener contacto directo a través 

de sus redes sociales vía digital y también mediante el servicio de mensajes o vía 

telefónica. 

VINCULACIÓN COMUNITARIA Y SEGUIMIENTO DE PETICIONES 

CIUDADANAS 

 

Durante el periodo de actividades comprendidas en el año en curso, se han tenido 

un total de cincuenta y dos audiencias ciudadanas sobre distintos y muy variados 

temas, los cuales se enlistan en la siguiente forma:  

 

Octubre de 2022 - Septiembre 2023 

 

 

# 

 

Fecha 

 

Ubicación 

Servicio, 

Gestión, Trámite 

 

Asunto 

 

1 

04/01/2023 OFICINAS / 

CONCEJO 

 

ASESORIA JURIDICA 

ASESORÍA SOBRE CLAUSURAS DE 

LOCALES EN MERCADO PÚBLICO  POR 

PARTE DE FUNCIONARIOS DE LA 

ALCALDÍA 

 

2 

06/01/2023 OFICINAS / 

CONCEJO 

 

ASESORIA 

PETICIÓN PARA SOLICITAR A LA ALCALDÍA 

USO DE ESPACIO Y MANTENER SU 

PERMISO ACTUALIZADO 

 

3 

09/01/2023 OFICINAS / 

CONCEJO 

 

ASESORIA 

SOLICITA APOYO PARA TRAMITAR UN 

PERMISO EN VÍA PÚBLICA 

 

 

 

4 

 

 

10/01/2023 

 

OFICINAS / 

CONCEJO 

 

 

ASESORIA JURIDICA  

ORIENTACIÓN SOBRE DAR SEGUIMIENTO 

A LA INVESTIGACIÓN RELACIONADA CON 

LA CARPETA DE INVESTIGACIÓN SOBRE 

EL DELITO DE HOMICIDIO  

 

 

5 

 

 

11/01/2023 

 

OFICINAS / 

CONCEJO 

 

ASESORIA JURIDICA 

Y SEGUIMIENTO 

EL SOLICITANTE PIDE SE REINSTALE EN 

SU CARÁCTER DE ADMINISTRADOR DE 

MERCADO PÚBLICO 

 

 

6 

 

 

12/01/2023 

 

 

OFICINAS / 

CONCEJO 

 

ASESORIA JURIDICA 

Y SEGUIMIENTO 

SOLICITAN LA INTERVENCIÓN DE LA 

AUTORIDAD EN MATERIA DE PROPIEDAD 

CONDOMINAL, SOBRE LA INDEBIDA 

CONSTRUCCIÓN EN EL ESPACIO COMUN 
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7 

 

 

12/01/2023 

 

 

OFICINAS / 

CONCEJO 

 

 

ASESORIA JURIDICA  

LA INTERESADA COMO PROMOTORA DE 

PROYECTO DE CASA DEL ADULTO MAYOR, 

SOLICITA SE REPAREN LOS 

DESPERFECTOS QUE DEJO LA 

CONSTRUCCIÓN, Y SE HAGA LA ENTREGA 

DEFINITIVA DEL ESPACIO 

 

 

8 

 

 

13/01/2023 

 

 

OFICINAS / 

CONCEJO 

 

 

ASESORIA JURIDICA 

EL SOLICITANTE PIDE ORIENTACIÓN PARA 

TRÁMITE DE PERMISO DE ESPACIO EN LA 

VÍA PÚBLICA PARA OFRECER EL SERVICIO 

DE MUDANZA DE DOS CAMIONETAS POR 

PARTE DE LOS INTERESADOS 

 

 

 

9 

 

 

13/01/2023 

 

 

OFICINAS / 

CONCEJO 

 

 

ASESORIA 

EL VECINO REQUIERE COLOCAR UNA 

LONA DE PROTECCIÓN CONTIGUA A UNA 

EDIFICACIÓN QUE HASTA EL MOMENTO 

LLEVA 4 D E7 PISOS, PARA EVITAR ALGÚN 

ACCIDENTE 

 

 

10 

 

16/01/2023 

 

OFICINAS / 

CONCEJO 

 

ASESORIA JURIDICA  

EL APETICIONARIO REQUIERE SABER EL 

PROCEDIMIENTO PARA DAR SEGUIMIENTO 

A UNA CLAUSURA EN SU TALLER, 

DERIVADO DE UNA INSPECCIÓN 

REALIZADA POR EL INVEA 

 

 

11 

 

 

17/01/2023 

 

 

OFICINAS / 

CONCEJO 

 

 

ASESORIA JURIDICA  

SOLICITA REGULARIZAR CÉDULA DE 

EMPADRONAMIENTO, Y SOBRE LA 

INFRAESTRUCTURA DE SU LOCAL QUE 

ESTA DETERIORADO 

 

 

12 

 

 

18/01/2023 

 

 

OFICINAS / 

CONCEJO 

 

 

ASESORIA JURIDICA  

SOLICITA SABER COMO HACER EL CAMBIO 

DEL TITULAR DE SU CÉDULA DE 

EMPADRONAMIENTO EN MERCADO 

PÚBLICO, DERIVADO DEL FALLECIMIENTO 

DEL TITULAR 

 

 

 

 

13 

 

 

 

 

19/01/2023 

 

 

 

OFICINAS / 

CONCEJO 

 

 

 

ORIENTACION Y 

SEGUIMIENTO 

LA DIRECTORA DE UNA ESCUELA 

PRIMARIA SOLICITA CANALIZAR PARA 

PRESENTAR PETICIÓN DE QUE SEA 

COLOCADO UN TOPE FRENTE A LA 

ESCUELA DEBIDO A QUE LA BANQUETA ES 

MUY ANGOSTA Y LOS MENORES 

TRANSITAS POR DEBAJO DE ELLA CON 

RIESGO DE SER ATROÉLLADOS 

 

 

14 

 

 

23/01/2023 

 

OFICINAS / 

CONCEJO 

 

ORIENTACION Y 

SEGUIMIENTO  

SOLICITAN SE ATIENDA LA PLAGA DE 

MUÉRDAGO QUE MANIFIENTAN DISTINTOS 

ÁRBOLES, EN LAS INMEDIACIONES DE LOS 

PARQUES DE LA ALCALDÍA 

 

 

15 

 

 

25/01/2023 

 

 

OFICINAS / 

CONCEJO 

 

 

      ASESORIA 

VECINOS DENUNCIAN QUE SU INMUEBLE 

PRESENTO AFECTACIÓN DEBIDO A UN 

INCENDIO, COMO RESULTADO DE UN 

CORTO CIRCUITO PROVOCADO POR LA 

NEGLIGENCIA DEL PERSONAL DE LA 

CONSTRUCTORA QUE HIZO UNA 

DIFICACIÓN JUNTO A SU EDIFICIO 

 

 

16 

 

 

06/02/2023 

 

 

OFICINAS / 

CONCEJO 

 

 

ASESORIA JURIDICA 

LA PETICIONARIA SOLICITÓ ASESORÍA 

RESPECTO A UN JUICIO DE 

ARRENDAMIENTO EN EL CUAL LA 
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SENTENCIA LE FUE DESFAVORABLE Y 

TIENE UN PLAZO PARA IMPUGNARLA 

 

 

 

17 

 

 

 

07/02/2023 

 

 

OFICINAS / 

CONCEJO 

 

 

ORIENTACION 

VECINAS DE LA ALCALDÍA SOLICITAN 

SABER LOS REQUISITOS PARA PODER 

INSTALAR UN ANUNCIO Y ENSERES EN SU 

ESTABLECIMIENTO MERCANTIL CON GIRO 

DE CAFETERÍA  

 

 

18 

 

 

08/02/2023 

 

 

OFICINAS / 

CONCEJO 

 

 

ASESORIA 

ASESORÍA A VECINOS SOBRE LA 

APERTURA DE UNA CASA DE CULTURA EN 

LA ALCALDÍA BENITO JUÁREZ, MISMA QUE 

FUE CERRADA A RAÍZ DE LA PANDEMIA 

ORIGINADA POR EL COVID-19 

 

 

19 

 

 

21/02/2023 

 

 

OFICINAS / 

CONCEJO 

 

 

ORIENTACION 

EL PETICIONARIO SOLICITA INFORMACIÓN 

SOBRE LOS PERMISOS DE UN INMUEBLE 

QUE TIENE UNA CONSTRUCCIÓN, A FIN DE 

CONOCER SI LE ESTÁN PERMITIDAS 

AMPLIACIONES Y SI CUENTA CON DATOS 

EN REGISTRO PÚBLICO DE LA PROPIEDAD 

 

 

20 

 

 

22/02/2023 

 

 

OFICINAS / 

CONCEJO 

 

 

ORIENTACION 

SOLICITUD DE DIVERSOS VECINOS DE 

UNA UNIDAD HABITACIONAL EN EL 

PUEBLO DE XOCO, QUIENES PIDEN SABER 

LOS TRÁMITES O FORMA DE OBTENER 

SUS ESCRITURAS PÚBLICAS RESPECTO A 

SUS INMUEBLES.  

 

21 

 

23/02/2023 

 

OFICINAS / 

CONCEJO 

 

ORIENTACION 

PETICIÓN DE UNA VECINA QUE QUIERE 

SABER LOS REQUISITOS PARA 

CONSTRUIR UNA JARDINERA EN LA CALLE 

ALEDAÑA A SU DOMICILIO 

 

 

22 

 

 

02/03/2023 

 

 

OFICINAS / 

CONCEJO 

 

 

ASESORIA  

UN VECINO PIDE ASESORÍA PARA SABER 

LA MANERA EN QUE PUEDE PROCEDER 

PARA QUE SE ATIENDAN DESPERFECTOS 

EN EL EDIFICIO EN DONDE RADICA, 

DERIVADO DE QUE LA ACTUAL 

ADMINISTRADORA NO HACE CASO A SUS 

PETICIONES NI A LOS REQUERIMIENTOS 

PARA ATENDER TALES DESPERFECTOS 

 

 

 

23 

 

 

 

20/03/2023 

 

 

OFICINAS / 

CONCEJO 

 

 

ORIENTACION 

DIVERSOS VECINOS QUE RADICAN EN 

UNA UNIDAD HABITACIONAL PIDEN SABER 

COMO ATENDER UN PROBLEMA DE RUIDO 

POR PARTE DE UN VECINO DE UN 

INMUEBLE CONTIGUO A SU EDIFICIO, YA 

QUE LES IMPIDE DORMIR Y DESCANSAR 

POR EL CONSTANTE RUIDO 

 

 

24 

 

 

12/04/2023 

 

 

OFICINAS / 

CONCEJO 

 

 

ORIENTACION 

UNA VECINA DE LA TERCERA EDAD 

SOLICITA ASESORÍA PARA SABER ANTE 

QUE INSTANCIA DEBE ACUDIR PARA 

DENUNCIAR EL RUIDO Y MOLESTIAS DE 

SU VECINO DEL PISO SUPERIOR A SU 

DEPARTAMENTO 



 

 
67 

 

 

 

25 

 

 

13/04/2023 

 

 

OFICINAS / 

CONCEJO 

 

 

ORIENTACION 

UN PERSONA PIDE SABER LE 

PROCEDIMIENTO PARA RECUPERAR 

RECURSO DE SU CUENTA BANCARIA LA 

CUAL FUE VACIADA POR UN SUPUESTO 

ADEUDO CON BANCO ELECKTRA. 

 

26 

 

14/04/2023 

 

OFICINAS / 

CONCEJO 

 

ORIENTACION 

UNA VECINA PIDE SABER EL TRÁMITE 

PARA CANCELAR UN CRÉDITO 

HIPOTECARIO QUE CONTRATÓ PARA SU 

VIVIENDA 

 

 

27 

 

 

18/04/2023 

 

 

OFICINAS / 

CONCEJO 

 

 

ASESORIA  

PETICIÓN DE UN VECINO EN EL SENTIDO 

DE DENUNCIAR EL DERRIBO DE CUATRO 

ÁRBOLES CERCA DE SU DOMICILIO, PIDE 

SABER ANTE QUE AUTORIDAD PUEDE 

ACUDIR PARA DENUNCIAR ESTA 

SITUACIÓN 

 

 

28 

 

 

19/04/2023 

 

 

OFICINAS / 

CONCEJO 

 

 

ORIENTACION 

SOLICITUD DE VECINOS QUE PIDEN QUE 

EN LA CALLE ANTILLAS Y MUNICIPIO 

LIBRE, UN TRAMO DE ESA CALLE SEA 

ADOPTADA COMO DOBLE SENTIDO, YA 

QUE AL UTILIZARLA CON UN SOLO 

SENTIDO IMPOSIBILITA TRANSITO 

 

29 

 

20/04/2023 

 

OFICINAS / 

CONCEJO 

 

ORIENTACION 

PETICIÓN DE UNA VECINA A FIN DE PEDIR 

APOYO PARA UN FAMILIAR QUE RECIBA EL 

TRATAMIENTO DE DIÁLISIS AL SERLE MUY 

COSTOSO CUBRIRLO 

 

30 

 

28/04/2023 

OFICINAS / 

CONCEJO 

 

ORIENTACION  

 

SOLICITUD DE REPARACIÓN DE 

LUMINARIAS 

 

31 

 

28/04/2023 

 

OFICINAS / 

CONCEJO 

 

ASESORIA Y 

SEGUIMIENTO  

VECINOS SOLICITAN COLOCACIÓN DE 

TOPE AFUERA DE LA ESCUELA PRIMARIA 

PROFESOR PONCIANO RODRÍGUEZ, 

DEBIDO A QUE LOS VEHÍCULOS 

TRANSITAN A ALTA VELOCIDAD  

 

32 

 

26/05/2023 

 

OFICINAS / 

CONCEJO 

 

ORIENTACION  

SOLICITA RETIRO DE OBJETOS QUE 

OBSTRUYEN LAS RAMPAS DE 

DISCAPACIDAD EN EL MERCADO 

INDEPENDENCIA 

 

 

33 

 

 

26/05/2023 

 

OFICINAS / 

CONCEJO 

 

ORIENTACION 

SE REQUIERE RETIRO DE PUESTOS 

AMBULANTES QUE OBSTRUYEN LAS 

BANQUETAS FUERA DE LA ESCUELA 

PRIMARIA PROFESOR PONCIANO 

RODRÍGUEZ 

34 30/05/2023 OFICINAS / 

CONCEJO 

ORIENTACION Y 

SEGUIMIENTO 

SOLICITUD DE REPARACIÓN DE 

BANQUETA PARA EVITAR ACCIDENTES 

35 30/06/2023 OFICINAS / 

CONCEJO 

ORIENTACION Y 

SEGUIMIENTO 

SOLICITUD DE PODA DE COPA DE 

ÁRBOLES 

 

36 

 

03/07/2023 

 

OFICINAS / 

CONCEJO 

 

ORIENTACION Y 

SEGUIMIENTO  

SOLICITUD DE CORTE DE RAÍZ DE DOS 

ÁRBOLES, YA QUE IMPIDEN EL PASO 

PEATONAL Y LEVANTARON LA BANQUETA 

 

37 

 

17/07/2023 

OFICINAS / 

CONCEJO 

ORIENTACION Y 

SEGUIMIENTO  

SOLICITA CORTE DE RAÍZ DE ÁRBOL 

DEBIDO A QUE IMPIDE EL PASO PEATONAL 
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38 21/07/2023 OFICINAS / 

CONCEJO 

ORIENTACION Y 

SEGUIMIENTO  

SOLICITA SE DESAZOLVE EL SISTEMA DE 

DRENAJE 

 

39 

 

24/07/2023 

 

OFICINAS / 

CONCEJO 

 

ORIENTACION Y 

SEGUIMIENTO 

SOLICITA SE ATIENDA LA PROBLEMÁTICA 

DE CRECIMIENTO DESMEDIDO DE GATOS 

EN LA CALLE 

 

40 

 

24/07/2023 

 

OFICINAS / 

CONCEJO 

 

ORIENTACION Y 

SEGUIMIENTO  

SOLICITA PODA DE UN ARBOL Y SE TALE 

OTRO DEBIDO AL GRAN CRECIMIENTO DE 

SU RAIZ 

 

41 

 

25/07/2023 

 

OFICINAS / 

CONCEJO 

 

ORIENTACION Y 

SEGUIMIENTO 

DENUNCIA LA REPRODUCIÓN EXCESIVA 

DE GATOS SIN RESGUADO E ALGUN 

VECINO, LO CUAL LLEVA A SITUACIONES 

INSALUBRES 

42 01/08/2023 OFICINAS / 

CONCEJO 

ORIENTACION Y 

SEGUIMIENTO 

SOLICTUD DE PODA DE ÁRBOLES DEBIDO 

A SU ALTO CRECIMIENTO 

 

43 

03/08/2023 OFICINAS / 

CONCEJO 

ORIENTACION Y 

SEGUIMIENTO 

SOLICITUD DE PODA Y RECORTAR LA RAÍZ 

DE UN ÁRBOL, DEBIDO A QUE ENREDA 

LOS CABLES Y DAÑA LA BARDA DEL 

VECINO 

 

44 

07/08/2023 OFICINAS / 

CONCEJO 

ORIENTACION Y 

SEGUIMIENTO 

SOLICITUD DE REVISION Y EN SU 

DEFECTO REPARACIÓN DEL DRENAJE 

45 07/08/2023 OFICINAS / 

CONCEJO 

ORIENTACION Y 

SEGUIMIENTO 

SOLICITUD DE REPARACIÓN DE 

LUMINARIAS 

 

46 

 

07/08/2023 

 

OFICINAS / 

CONCEJO 

ORIENTACION Y 

SEGUIMIENTO 

SOLICITUD DE CÁMARAS DE VIGILANCIA, 

ASÍ COMO PATRULLAJE EN COLONIA DE 

LA PETICIONARIA POR INSEGURIDAD 

47 10/08/2023 OFICINAS / 

CONCEJO 

ORIENTACION Y 

SEGUIMIENTO 

EL PETICIONARIO SOLICITA VIGILANCIA, 

DEBIDO A QUE ABUNDAN MUCHAS 

PERSONAS EN SITUACIÓN DE CALLE 

48 28/08/2023 OFICINAS / 

CONCEJO 

ORIENTACION Y 

SEGUIMIENTO 

SOLICITUD DE REPARACIÓN DE 

BANQUETA 

49 28/08/2023 OFICINAS / 

CONCEJO 

ORIENTACION Y 

SEGUIMIENTO 

SOLICITUD DE SERVICIO DE BACHEO EN 

BANQUETA 

50 28/08/2023 OFICINAS / 

CONCEJO 

ORIENTACION Y 

SEGUIMIENTO 

EL SOLICITANTE REQUIERE DE PODA DE 

ÁRBOL POR LA AMPLIACIÓN DE RAMAS 

51 29/08/2023 OFICINAS / 

CONCEJO 

ORIENTACION Y 

SEGUIMIENTO 

SOLICITUD DE SERVICIO DE PODA DE 

ÁRBOL PARA EVITAR SE ENREDE EN EL 

CABLEADO 

52 08/09/2023 OFICINAS / 

CONCEJO 

ORIENTACION Y 

SEGUIMIENTO 

SOLICITUD DE SERVICIO DE PODA DE 

ÁRBOL POR EL RIESGO EN LOS CABLES 
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OTRAS ACTIVIDADES RELACIONADAS CON EL CARGO 

13 de mayo de 2023.- Visita a vecinos en la Colonia del Valle sobre petición por 

incremento de pago y piden reajuste de tarifa de cobro por servicio de agua potable 

ante Sistema de Aguas de la Ciudad de México. 

22 de junio de 2023.- Reunión informativa, de seguridad y programas sociales con 

vecinos de la colonia San Simón Ticumac. 

1º de Agosto de 2023.- El Concejal conmemoró el aniversario de la expedición del 

Reglamento de Mercados Públicos del año de 1951, ordenamiento que por su 

observancia aglutina a varios sectores de comerciantes como gremio, al ser un tema 

prioritario para la Comisión que preside, tanto de vía pública como de mercados 

públicos de toda la Ciudad de México, sumando el apoyo de Concejales de otras 

Demarcaciones. 

21 de septiembre de 2023.- Reunión con funcionarios de dependencias del 

Gobierno central y organismos descentralizados como el Sistema de Aguas, en el 

área de Concertación Política de la Secretaría de Gobierno, para analizar la 

situación de los proyectos del inmueble localizado en Calzada de Tlalpan número 

881 (denominado Spazio881), desarrollo inmobiliario iniciado desde el 2017) y 

sobre el tema relacionado a la situación de los permisos y situación legal del 

inmueble ubicado en Calzada de Tlalpan NÚMERO 855, “Carpa Astros-Circo 

Atayde” donde hay el proyecto de construir una Tienda de Autoservicio. 

En definitiva, existen diversos problemas que requieren una atención integral que 

no se agotará en el período de la integración del actual Concejo; sin embargo, hace 

falta dejar sentadas las bases, como a nivel nacional se está haciendo, de una forma 

distinta y efectiva de concebir al mal llamado servicio público, el cual ahora deberá 

ser denominado servicio popular en beneficio de los ciudadanos, en virtud de que 

ya no es viable mantener los actuales esquemas de atención a los servicios públicos 

por parte de las administración que gobiernan, porque a pesar de que se señale que 

está a la vanguardia en ese rubro, su deber de atender no se agota con la recepción 

y modelos en línea de las solicitudes, ya que esto debe comprender la canalización 
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y respuesta concretas a las distintas solicitudes de la ciudadanía sobre trámites, 

peticiones y demás cuestiones relacionadas con los servicios que debe cumplir y 

fundamentalmente sobre asuntos que requieren el dialogo inmediato, priorizando la 

apertura del gobierno, ya que no tendría por qué ser un tema reducido al llenado de 

formatos, donde la falta de cercanía y empatía de los funcionarios con los 

gobernados, imposibilita una adecuada rendición de cuentas. 

Por consiguiente, se requieren una auténtica cultura del servicio popular por parte 

de muchos funcionarios, ya que con el dialogo se pueden buscar alternativas de 

mejora a lo que se busca corregir a lo largo de este período, situación que ha 

constatado el Concejal cuando se ha entrevistado con ciudadanos, comerciantes y 

vecinos que buscan atención inmediata a su problemática cotidianas, porque 

mantener la cerrazón y el alejamiento del pueblo provoca un distanciamiento 

indebido entre el mandato popular con los representantes o destinatarios de la 

administración pública, por lo que su compromiso desde el momento en que fue 

asignado a la Concejalía que ocupa, es el de fomentar no solo las tareas de la 

Comisión que encabeza como presidente al interior del Concejo, sino la de pedir la 

intervención de los gobernantes en temas que son de su exclusivo ámbito 

competencial por mandato de ley, donde deben mostrar una plena disposición a dar 

atención, por lo que será tarea permanente el continuar buscando el apoyo de los 

gobiernos locales y del ámbito de la Alcaldía para atender las demandas más 

apremiantes que hagan de la Demarcación de Benito Juárez el espacio real de lo 

que representa en la capital del país, y no solamente una pieza de discursos 

banales, alejados de lo que en realidad perciben y afecta a sus habitantes, quienes 

en su mayoría coinciden en su interés por hacer de nuestra comunidad un espacio 

del buen vivir.  
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ENRIQUE LOPEZ TAMAYO HUELGAS 
MENSAJE INICIAL 

Queridas vecinas y estimados vecinos de Benito Juárez, 
 
Es un honor para mí presentarles mi Informe Anual de Actividades, en el cual 
resumo los esfuerzos y logros que juntos hemos alcanzado en este segundo año de 
mi periodo como Concejal. Este informe no es solo un recuento de acciones; es un 
testimonio del trabajo en equipo, de la resiliencia y del compromiso que cada una y 
cada uno de nosotros ha puesto para mejorar nuestra querida Alcaldía. 
 
Con gratitud y optimismo, les invito a conocer los detalles de este camino que hemos 
recorrido juntos. 
 
Atentamente, 
Enrique López-Tamayo 
 

INFORME DE TRABAJO 
 
Conforme a lo dispuesto en los artículos 82 y 103 fracción III de la Ley Orgánica de 
Alcaldías de la Ciudad de México, y el artículo 65 del Reglamento Interior del 
Concejo de Benito Juárez, es un honor presentar este Informe Anual de Actividades 
del Concejal Enrique López-Tamayo. 
 
Enrique López-Tamayo, en su segundo año como Concejal, se complace en 
compartir las diversas acciones realizadas durante este periodo. 
 
Contenidos: 
 

1. Trabajo como Concejal 
2. Actividades de Comisión 
3. Vinculación Comunitaria 
4. Otras Actividades Relacionadas con el Cargo 
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1. Trabajo como Concejal: Un Compromiso Activo con la Alcaldía. 

 
Asistencia a las Sesiones como integrante del Concejo de la Alcaldía Benito Juárez. 
Desafortunadamente en este año de gestión, el concejo solo sesionó en dos 
ocasiones.  
 
 

Fecha Tipo de Sesión 
16-noviembre-2022 Primera Sesión Solemne 2022 con motivo de la entrega 

de actividades 2022 de la Alcaldía Benito Juárez.  

16-noviembre-2022 Segunda Sesión Extraordinaria con Motivo de la 
Aprobación del Presupuesto de la Alcaldía y del 
Concejo 2023. 

11-agosto-2023 Primera Sesión Ordinaria 2023 del Concejo de la 
Alcaldía Benito Juárez.  

 

 

 
 
Durante la Primera y ÚNICA Sesión Ordinaria que el Concejo tuvo durante este año, 
solicitó: 
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 Que se realicen las gestiones necesarias ante las unidades administrativas 
competentes para llevar a cabo el retiro de la caseta ubicada en Porfirio Díaz, 
número 90 en la colonia Insurgentes San Borja. 

 

 Que se realicen las gestiones correspondientes para llevar a cabo una 
brigada de liberación de árboles en diferentes colonias de la demarcación 
territorial.  

 

 Que se proporcione información del estatus que guarda la petición realizada 
por el Concejal el día 11 de noviembre del año 2021, respecto a la adquisición 
de una destoconadora. 

 
Debido a la falta de sesiones del Concejo el 7 de julio el Concejal realizó una 
actividad de develación de una placa por un año sin sesiones en compañía de 
vecinas y vecinos de la Alcaldía y diferentes medios de comunicación.  
 
 

 
 
 
Como Concejal también participó en mesas de trabajo para revisar las 
modificaciones al Reglamento Interior de la Alcaldía Benito Juárez.  
 
 

Fecha Tipo de Sesión 
21-septiembre-2023 Mesa de trabajo para revisar Modificaciones al 

Reglamento Interior del Concejo de la Alcaldía Benito 
Juárez  

25-septiembre-2023 Mesa de trabajo para revisar Modificaciones al 
Reglamento Interior del Concejo de la Alcaldía Benito 
Juárez 
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2. Actividades en Comisiones 
 
En este apartado se encuentran las actividades en Comisiones del Concejal Enrique 
López-Tamayo Huelgas.  
 
Es presidente de: Comisión de Medio Ambiente.  
 
Integrante de: Comisión de Desarrollo Social y Participación Ciudadana.  
Asuntos Jurídicos y de Gobierno.  
 
Así también, tuvo invitación por parte de la Presidenta de la Comisión de Igualdad 
Sustantiva para participar en sus sesiones.  
 

COMISIÓN DE MEDIO AMBIENTE. 
 

Numero de Sesión  Fecha de las Sesiones 
Octava Sesión  30-septiembre-2022 

Novena Sesión  31-octubre-2022 

Decima Sesión  14-diciembre-2022 

Primera Sesión 19-enero-2023 

Segunda Sesión 28-febrero-2023 

Tercera Sesión 30-marzo-2023 

Cuarta Sesión  28-abril-2023 

Quinta Sesión 26-mayo-2023 

Sexta Sesión 20-junio-2023 
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Séptima Sesión  26-julio-2023 

Octava Sesión 30-agosto-2023 

Novena Sesión  27-septiembre-2023 

 

 
 
    
 

COMISIÓN DE DESARROLLO SOCIAL Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA. 
 

Numero de Sesión  Fecha de las Sesiones 
Novena Sesión  30-septiembre-2022 

Decima Sesión  31-octubre-2022 

Decima Primera 30-noviembre-2022 

Decima Segunda 14-diciembre-2022 

Primera Sesión 31-enero-2023 

Segunda Sesión 28-febrero-2023 

Tercera Sesión 16-marzo-2023 

Cuarta Sesión  28-abril-2023 

Quinta Sesión 31-mayo-2023 

Sexta Sesión 23-junio-2023 

Séptima Sesión  26-julio-2023 

Octava Sesión 30-agosto-2023 
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ASUNTOS JURÍDICOS Y DE GOBIERNO. 
 

Numero de Sesión  Fecha de las Sesiones 
Primera Sesión 05-enero-2023 

Segunda Sesión 10-febrero-2023 

Tercera Sesión 28-abril-2023 

 

 
 

COMISIÓN DE IGUALDAD SUSTANTIVA. 
 

Numero de Sesión  Fecha de las Sesiones 
Novena Sesión  30-septiembre-2022 

Decima Sesión  28-octubre-2022 

Decima Primera 25-noviembre-2022 

Decima Segunda 09-diciembre-2022 

Primera Sesión 27-enero-2023 

Segunda Sesión 24-febrero-2023 
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Tercera Sesión 31-marzo-2023 

Cuarta Sesión  28-abril-2023 

Quinta Sesión 31-mayo-2023 

Sexta Sesión 30-junio-2023 

Séptima Sesión  28-julio-2023 

Octava Sesión 25-agosto-2023 

Novena Sesión  29-septiembre-2023 

 
El día 04 de septiembre el Concejal participó en la Primera Sesión Ordinaria 
Comisiones Unidas Desarrollo Social y Participación Ciudadana y Planeación y 
Desarrollo Urbano mediante la cual se aprobó el dictamen del Bando Reglamentario 
en Materia de Regulación de Personas paseadoras de Animales de compañía en la 
Alcaldía Benito Juárez. 
 

OTRAS ACTIVIDADES EN QUE PARTICIPÓ EL CONCEJAL SON: 
 
26 de enero platica “Día Mundial de la Educación Ambiental” en las instalaciones 
del concejo.  
 
02 de febrero participó en la mesa de trabajo de la Comisión de Participación 
Ciudadana y Desarrollo Social sobre el tema de Presupuesto Participativo  
 
10 de febrero el Concejal asistió a Platica “BJ contra las violencias” en las 
instalaciones del concejo.   
 
8 de agosto platica “Atención" integral del arbolado y sus áreas verdes de la CDMX, 
impartida por la Dirección General del Sistema de Áreas Naturales Protegidas y 
Áreas de Valor Ambiental de la Secretaria del Medio Ambiente. 
 
Como Integrante de la Comisión de Desarrollo Social y Participación Ciudadana es 
invitado a las sesiones del Consejo de Desarrollo Social. 
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VINCULACIÓN COMUNITARIA 
  
Es de saber, que como Concejales se tiene la facultad estipulada en la Constitución 
de la Ciudad de México y en el Reglamento Interior de la alcaldía Benito Juárez de 
gestionar demandas vecinales.  
 
Durante estos dos años como Concejal se han recibido diversas peticiones por parte 
de vecinas y vecinos de la demarcación territorial, las cuales fueron canalizadas de 
manera oportuna a la Secretaría Técnica del Concejo y ante la Plataforma del 
Sistema Unificado de Atención Ciudadana con la finalidad de que fueran 
canalizadas a las áreas competentes.  
 
Las peticiones se basan en problemas de servicios urbanos, medio ambiente, 
servicios hidráulicos, verificaciones etc.  
 
A continuación, se mencionan algunos rubros de las solicitudes que durante este 
segundo año llegaron al Concejal Enrique López-Tamayo Huelgas.  
 

Poda Alumbrado publico 

Retiro de desechos Mantenimiento a áreas verdes, parques y plazas 
públicas. 

Limpieza, barrido y recolección de desechos. 
 

Liberación de arboles 

Temas en protección civil Solicitud de suministro de agua. 
 

Desazolves 
 

Solicitud de bacheo y balizamiento. 
 

Solicitudes de verificaciones Reparación de banqueta 

Recuperación de calles, vialidades y espacios 
públicos. 

Orientaciones 

 
Otra parte importante para destacar son las actividades realizadas en temas 
ciudadanos como reuniones, recorridos y activaciones vecinales.  
 
Para el Concejal Enrique López-Tamayo Huelgas es de suma importancia la 
cercanía con las vecinas y vecinos de Benito Juárez es por ello que, durante estos 
dos años en el cargo, ha realizado actividades de vinculación, para crear lazos 
cercanos y conocer las necesidades de las y los habitantes de Benito Juárez.  
 
A continuación, se mencionan algunas reuniones, recorridos y activaciones que 
realizó durante este periodo.  
 

 El día 29 de septiembre realizó un recorrido en la colonia Portales. 

 07 de octubre participó en la jornada de toma de glucosa en la colonia Villa 
de Cortes.  

 19 de noviembre acudió al recorrido de “Colibrí Viajero” con vecinas y vecinos 
de la alcaldía. 

 El día 8 de febrero se hizo un acompañamiento vecinal a la Secretaría de 
Medio Ambiente de la Ciudad de México. 



 

 
79 

 

 El día 16 de febrero reunión con vecinos en las oficinas del concejo.  

 El día 20 de febrero de realizó un recorrido con una vecina en la colonia 
Nonoalco.  

 El día 3 de marzo se realizó un acompañamiento vecinal en la Secretaría de 
Medio Ambiente de la Ciudad de México. 

 El 25 de abril se realizó un recorrido con personal de la Secretaría de Medio 
Ambiente de la Ciudad de México en la colonia Narvarte.  

 El 26 de abril participó en una reunión en la colonia Insurgentes Mixcoac. 

 El día 03 de Junio se participó en una actividad de Liberación de árboles en 
la colonia San José Insurgentes. 

 El 27 de Junio tuvo un recorrido con una vecina en la colonia Santa Cruz 
Atoyac  

 El 14 de julio asistió como invitado a la jornada de vacunación en compañía 
de la y Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial y Brigada de 
Vigilancia Animal. 

 19 de agosto reforestación Personal de la Secretaría de Medio Ambiente y 
Participación Ciudadana.  

 23 de agosto acudió a un recorrido con vecinas y vecinos en Centro Urbano 
Presidente Alemán.  
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OTRAS ACTIVIDADES. 

  
Durante este segundo año de gestión el Concejal Enrique López-Tamayo también 
realizó otras actividades.  
 

 El día 18 de octubre acudió al senado de la Republica a la exposición 
“Cempasúchil” 

 El día 25 de enero acudió al 94 aniversario de la Procuraduría Social de la 
Ciudad de México.  

 21 de octubre gestionó la plática “Misión Cero” en las instalaciones del 
Concejo de la Alcaldía.  

 El día 25 de enero acudió a reunión con la titular de la Procuraduría Ambiental 
y del Ordenamiento Territorial.  

 El día 7 de febrero acudió a las instalaciones de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana a una reunión con el titular de la Secretaría Omar Hamid García 
Harfuch. 

 El día 15 de febrero acudió a la con Cocción de Participación Ciudadana del 
Congreso de la Ciudad de México y Defensoría Pública 

 El día 24 de mayo fue invitado a desayunar con personas Integrantes de 
algunas Comisiones de Participación Comunitaria.  

 El día 31 de mayo acudió a la inauguración del Banco del Bienestar en la 
colonia Santa María Nonoalco  
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PATRICIA ALFARO MORENO  
MENSAJE INICIAL 

 
Llegamos al segundo año de gestión, un año de muchas actividades y de muchos 
aprendizajes. El servicio público me exige la continua mejora y la profesionalización 
progresiva en mis actividades, con mucha responsabilidad sobre los alcances y los 
límites de mis atribuciones y con la convicción firme de seguir sirviendo a las y los 
vecinos de esta querida demarcación. 
 
En 2022 iniciamos el proyecto Yo Cuido Mi Parque, con la intención de evaluar las 
condiciones de los 24 parques públicos de nuestra demarcación. De los recorridos 
y la evaluación que hicimos resultó un informe final, que en el mes de abril 
entregamos al Alcalde para solicitar su atención y a los Concejales para su 
conocimiento; también hemos realizado gestiones puntuales ante las áreas 
administrativas, por medio del SUAC, para resolver situaciones concretas que 
observamos y que nos reportan. Continuamos en el seguimiento; no quitaré el dedo 
del renglón para que los parques públicos de nuestra demarcación estén cada vez 
en mejores condiciones. 
 
Una de mis aspiraciones es que cada vez seamos más las vecinas y los vecinos 
con herramientas para exigir nuestros derechos y para hacer lo que nos 
corresponde, porque la participación informada es de lo mejor que le puede suceder 
a nuestros entornos. Este año hemos logrado hacer sinergia para colaborar con 
distintas instituciones y organizaciones a llevar mucha información y herramientas 
a distintos espacios, presenciales y virtuales. Sobre cultura cívica, sobre arbolado 
urbano, protección ambiental, ordenamiento territorial, violencia de género, 
presupuesto participativo, transparencia y acceso a la información. 
 
En el mes de julio arrancamos el proyecto En Bici por BJ, con la finalidad de 
documentar y evaluar la infraestructura ciclista a cargo de la Alcaldía Benito Juárez, 
con el acompañamiento de personas expertas y conocedoras en materia de 
movilidad; llevamos un buen avance, estamos prácticamente a la mitad de los 
recorridos y proyectamos contar con un diagnóstico detallado antes de concluir el 
año, que también entregaremos a las autoridades correspondientes como un 
insumo para avanzar en que nuestra demarcación tenga las condiciones más 
seguras y confortables para la movilidad no motorizada. 
 
De estos temas y varios más rindo cuentas ante la ciudadanía: de las actividades 
que he realizado, de los resultados obtenidos y de lo que sigo atendiendo. No quiero 
dejar pasar la oportunidad de resaltar la cantidad de información que mi equipo de 
trabajo ha recopilado, analizado y sistematizado para ponerla a disposición pública 
en las redes sociales: cápsulas informativas, videos, postales; buena parte de esa 
información la entregué al Concejo y al Congreso de la Ciudad de México en un 
documento de análisis sobre seis temas de la gestión gubernamental de la Alcaldía. 
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No me queda más que agradecer a todas las vecinas y los vecinos que me honran 
con su confianza: mi compromiso es con ustedes y ese compromiso me mandata. 
 

SEMBLANZA CURRICULAR 
 

Nació en la Ciudad de México el 5 de febrero de 1961 y desde hace más de 45 años 
reside en la Alcaldía Benito Juárez. En 1982 se graduó en la carrera de Hotelería 
en la Escuela Mexicana de Turismo. Desde esa fecha comenzó su carrera 
profesional en la iniciativa privada, en la que ha ocupado importantes cargos 
administrativos; también ha sido servidora pública en cargos de mando medio. 
 
En 2013 inició su labor como activista social y desde entonces ha sido promotora 
asidua de la participación ciudadana, la transparencia y la rendición de cuentas. Se 
ha capacitado y participado en distintos foros, cursos y talleres en materia de 
gobierno abierto, presupuesto participativo, portales de transparencia, derecho de 
acceso a la información pública, rendición de cuentas, contraloría ciudadana, 
protección al medio ambiente, combate a la corrupción, vigilancia y participación 
ciudadana, entre otros. 
 
Cuenta con una amplia experiencia de trabajo en el tema de desarrollo social a nivel 
local, así como en el seguimiento y vigilancia ciudadana del presupuesto público de 
las ahora Alcaldías de la Ciudad de México. Ha impulsado distintos proyectos para 
incentivar el ejercicio del derecho a la participación ciudadana y ha impartido 
copiosos talleres en materia de transparencia. 
 
Asimismo, ha fungido como Contralora Ciudadana Comunitaria y formó parte de la 
Red de Observadores Ministeriales Ciudadanos de la Fiscalía General de Justicia; 
También fue integrante de la Comisión de Participación Comunitaria (COPACO) de 
su colonia. 
 
Recibió reconocimiento por su historia de participación ciudadana, misma que fue 
Plasmada en la “Memoria de bibliografía de mujeres del Distrito Federal” y sin 
filiación partidista, Patricia Alfaro fue candidata a Concejala por Morena en la 
Alcaldía Benito Juárez y resultó electa en el año 2021. 
 

INTERVENCIONES EN EL CONCEJO DE LA ALCALDÍA 
 
En el periodo que se informa el Concejo ha sesionado en tres ocasiones:  

● Segunda sesión extraordinaria el 16 de noviembre de 2022. 
● Primera sesión solemne el 16 de noviembre de 2022. 
● Primera sesión ordinaria 11 de agosto de 2023. 

 
En la segunda sesión extraordinaria de 2022, en la que se presentó el proyecto de 
presupuesto de la Alcaldía para 2023, la Concejala manifestó que la calidad de la 
información y el poco tiempo con que contaron para su análisis no permite conocer 
adecuadamente dónde y cómo se van a aplicar los más de 2 mil millones de pesos 
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de presupuesto, particularmente del capítulo 3000 y los relacionados con la 
estrategia Blindar BJ para hacer un análisis costo-beneficio. Tampoco sobre los 
llamados “parque modelo” con que en el parque Arboledas se gastaron 4 de los 7 
millones contratados en adoquín, que se instaló y se tuvo que quitar y volver a 
instalar por falta de supervisión de la obra. Mencionó también que en la información 
más actualizada de la Secretaría de Administración y Finanzas hay un subejercicio 
de 12.3% del presupuesto y 85% de ese subejercicio corresponde al presupuesto 
participativo. 
 
En la primera sesión ordinaria de 2023, a pesar de haber inscrito dos puntos para 
ser tratados en el pleno del Concejo, no se le dio a la Concejala el uso de la palabra; 
únicamente se turnaron a comisiones los temas inscritos, a saber:  

1. Informe de resultados de los primeros 12 parques públicos evaluados. 
2. Temas identificados en materia de Transparencia de la Alcaldía. 

 
Esa sesión, la primera del año, tampoco se transmitió, como está establecido en la 
Ley Orgánica de Alcaldías y en el Reglamento del Concejo. 
 

Además, consulta la siguiente nota periodística: 
Fecha: 6 de junio de 2023 
Título: Olvida Taboada sesiones del Concejo en BJ (página8) 
Enlace: https://bit.ly/46ygNA3 

 
d) Trabajo en Comisiones 
 
1. Comisión de Espacio Público y Movilidad (presidenta) 
 
Durante el período reportado se han llevado a cabo 12 sesiones de la Comisión de 
Espacio Público y Movilidad presidida por la Concejala Patricia Alfaro Moreno; tres 
en el último trimestre de 2022 y nueve durante el 2023. 
 
Desde que la comisión inició sus labores, se identificaron dos temas de interés 
general; parques públicos e infraestructura ciclista. El objetivo planteado fue realizar 
una evaluación en cada tema con el fin de conocer el estado actual de los parques 
públicos y su mobiliario urbano, así como de la infraestructura ciclista. 
De tal manera, durante el año 2022 se construyó y aplicó la metodología para 
evaluar los 24 parques públicos de la Alcaldía Benito Juárez, a lo largo del año se 
distribuyeron los recorridos de los parques, durante el último trimestre de 2022 se 
visitaron los parques María Enriqueta Camarillo, Miguel Alemán, Molinos y Tío 
Polito. Además, se instaló una mesa de recepción de opiniones y sugerencias en el 
parque Nápoles. 
 
Con estas visitas, los insumos para la investigación, el análisis y la sistematización 
de la información estaban listos y quedaron plasmados en el “Informe de resultados 
de la evaluación de los 24 parques públicos de la alcaldía Benito Juárez”. Se realizó 
la presentación pública del Informe el 25 de noviembre de 2022 en el parque Miguel 
Alemán, con la asistencia y participación de vecinas, vecinos e invitados especiales. 

https://bit.ly/46ygNA3
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Durante el evento, la Lic. María de Jesús Real García Figueroa, Cronista Oficial de 
la alcaldía Benito Juárez destacó la perspectiva histórica de los parques públicos, 
en particular del parque Miguel Alemán, colonias y calles aledañas. Además, 
durante el encuentro se expuso la metodología utilizada para el levantamiento de 
datos y se presentaron las calificaciones finales de cada parque como se muestra 
a continuación. 
 
Tabla 1. Calificaciones finales de los 24 parques públicos de la Alcaldía Benito Juárez. 

Bueno Regular Malo 

8.9 Pombo (San Pedro de los 

Pinos) 

8.6 Miraflores 

8.6 Cri-Cri (Francisco Gabilondo 

Soler) 

7.6 Acacias (José Ma. Olloqui) 

7.5 Las Américas (Naciones 

Unidas) 

7.5 La Bola (De la Insurgencia o 

Del Conde) 

7.4 Hundido (Luis Gonzaga 

Urbina) 

7.2 Álamos (Xicoténcatl) 

7.1 San Lorenzo 

7.0 Moderna 

6.8 Iztaccíhuatl (José Mariano 

Mociño) 

6.7 María Enriqueta Camarillo 

6.6 Nápoles (Alfonso Esparza 

Oteo) 

6.4 Periodista (Francisco Zarco) 

5.9 Pilares (Arboledas) 

5.9 Félix Cuevas (Pascual Ortiz 

Rubio)  

5.9 Tío Polito (Manuel Bernal) 

5.8 José Clemente Orozco 

5.8 Tlacoquemécatl 

5.6 Postal (Miguel Alemán) 

5.5 San Simón (Pascual Ortiz 

Rubio) 

5.3 Los Venados (Francisco Villa) 

5.1 Molinos 

3.3 Nonoalco (Rosendo Arnaiz)  

Fuente: Informe de resultados de la evaluación de los 24 parques públicos de la alcaldía Benito Juárez, 2022, 
disponible en: https://www.patriciaalfaro.net/ 

 
Otro componente que se destacó fue la calificación obtenida por cada elemento 
evaluado donde las fuentes resultaron las peor calificadas con 4.8 (en una escala 
de 10), esto debido a que de 24 fuentes existentes únicamente funcionaba la del 
parque Nápoles; el resto se encontró sin funcionar, sucias, con agua estancada y 
basura. Los otros elementos que reprobaron la evaluación fueron: 

● Pistas para correr (5.1) 
● Pérgola (5.1) 
● Casetas de vigilancia (5.2) 
● Foro (5.6) 
● Cajetes (5.7) 
● Baños (5.7) 

 

https://www.patriciaalfaro.net/
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Consulte el Informe completo aquí 👇:               

https://www.patriciaalfaro.net/ 

 

 
Durante el año 2023 la Concejala ha realizado su labor en la Comisión con cinco 
líneas de trabajo: 

1. Informe de resultados de la evaluación de los 24 parques públicos de la 
alcaldía Benito Juárez. 

2. Atención de los reportes vecinales relacionados con los proyectos Yo Cuido 
Mi Parque. 

3. Recorrido de seguimiento en los parques públicos que tuvieron las 
calificaciones más bajas en la evaluación, para verificar el estatus de los 163 
reportes realizados mediante el Sistema Único de Atención a la Ciudadanía 
(SUAC). 

4. Promoción y difusión de información en las siguientes materias: Ley de 
Cultura Cívica, en coordinación con la Dirección Ejecutiva de Justicia Cívica. 
Plagas y enfermedades del arbolado y las áreas verdes de la Ciudad con la 
Secretaría de Media Ambiente (SEDEMA). Protección ambiental y 
ordenamiento territorial, con la Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento 
Territorial (PAOT) y Programa General de Desarrollo de la Ciudad de México 
con el Instituto de Planeación Democrática y Perspectiva (IPDP).  

5. Implementación del proyecto “En Bici por BJ” para la evaluación de la 
infraestructura ciclista de la demarcación. 

 
Todas las actividades y la información resultante se hace pública a través de las 
redes sociales de la Concejala. Las reuniones informativas y las sesiones de la 
Comisión se transmiten en vivo. 
 
1. Informe de resultados de la evaluación de los 24 parques públicos de la alcaldía 
Benito Juárez: El informe con los resultados obtenidos en la evaluación fue enviado 
al Alcalde para su conocimiento y para solicitar su intervención; también se remitió 
a cada una de las y los Concejales para su conocimiento. Se hizo la presentación 
pública del informe y está a disposición del público en el sitio web de la Concejala. 
Además, se realizó una reunión con el área de parque y jardines de la alcaldía, para 
exponer la situación encontrada en los parques de la demarcación. 

 

https://www.patriciaalfaro.net/
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2. Atención de los reportes vecinales 
relacionados con Yo Cuido Mi Parque: 
En el periodo se recibieron 96 reportes 
en redes sociales, que exponen los 
problemas que enfrentan vecinas y 
vecinos cada vez que visitan el parque 
de su preferencia. Algunos de los más 
comunes son las heces fecales de las 
mascotas, el mal estado de las áreas 
para perros, los botes desbordados de 
basura, falta de iluminación. 
 
Cabe destacar que durante los 
recorridos en los parques se colocan 
carteles con información de los canales 
de comunicación a donde las y los 
vecinos puedan hacer llegar sus 
comentarios. 
 
Los parques con más reportes han sido 
Las Américas (14 reportes), Tío Polito 
(12), Hundido (11), Postal (6), y 
Nápoles, Nonoalco y Pombo, con 5 
reportes cada uno.  

 
3. Se gestionó la atención a los problemas identificados y que informan los vecinos, 
a través de reportes en el Sistema Único de Atención Ciudadana (SUAC). Para 
verificar el estado en la atención de esos reportes, se recorrieron los 14 parques 
con la calificación inferior a 7 en la evaluación. Los resultados se exponen en la 
siguiente tabla:  
 
Tabla 2. Resultados de reportes SUAC realizados en parques 

Fech
a 

Parque 

Reportes 

Atendido
s 

No 
atendido

s 

Nuevos 
reporte

s 
Observaciones 

13 de 
abril 

Nonoalco 
(Rosendo 
Arnaiz) 

1 9 11 

Reportes sobre registro abierto, 
cancha de futbol cerrada, zonas muy 
sucias, juegos sucios, andadores 
levantados, espacio peligroso junto a 
barrotes de la cerca, zona de perros 
pegada a ejercitadores. 

27 de 
abril 

Venados 
(Francisco 
Villa) 

8 22 14 

Mantenimiento de áreas verdes, 
limpieza de jardineras y otros 
elementos, registros sin tapa; se 
requiere regulación del uso de carros 
eléctricos y reforzar vigilancia sobre 
tenencia de mascotas en el parque. 
También solicitan ampliar el horario 
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de la pista para patinar (abre de 10 a 
8 de lunes a viernes). 

11 de 
mayo 
 

Postal 
(Miguel 
Alemán) 

0 7 14 

Limpieza, banquetas irregulares, 
pista de correr, áreas verdes, 
fuentes, área de juegos infantiles, 
fuentes y bancas. 

18 de 
mayo 

Tío Polito 
(Manuel 
Bernal) 
 

3 6 6 

Áreas verdes y de juegos infantiles 
en mal estado, recolección de los 
botes (huele muy mal), reparación de 
la fuente, poner mesas con sombrilla. 

25 de 
mayo 

José 
Clemente 
Orozco 
 

1 7 7 

Iluminación, limpieza en las fuentes y 
en el área de juegos infantiles, el 
área para mascotas, rampas de 
accesibilidad, retiro de una caseta de 
lámina y reforzar medidas sobre 
cultura cívica. 

25 de 
mayo 

Nápoles 
(Alfonso 
Esparza 
Oteo) 

1 14 8 

Iluminación, el foro, la recolección de 
basura (huele mal) las áreas verdes, 
reparación de un juego infantil, uso 
de la pista de tartán. 

Fuente: Actas de la Comisión de Espacio Público y Movilidad, disponibles en: 
https://alcaldiabenitojuarez.gob.mx/concejo/comision-de-espacio-publico-y-movilidad/  
Consulta la información de todos los parques visitados en este enlace: https://bit.ly/3rxoQhz 

 

Además, consulta la siguiente nota periodística: 
Fecha: 27 de febrero de 2023 
Título: Menosprecia Taboada parques en la Benito Juárez 
Enlace: https://bit.ly/45but2N 

 
4. Promoción y difusión de información en las siguientes materias: 
 
El 4 de julio se realizó la plática “Proyecto del 
Programa General de Desarrollo de la 
Ciudad de México” con el Instituto de 
Planeación Democrática y Perspectiva 
(IPDP) en la sala Ciudad de México del 
Concejo en presencia de 14 vecinas y 
vecinos que expusieron sus dudas e 
inquietudes respecto a este nuevo programa 
y las formas en que impactaría a la Alcaldía 
Benito Juárez. 

 

 
Pláticas de la Ley de Cultura Cívica: Con el fin de promover el conocimiento de las 
conductas que constituyen faltas cívicas dentro de los parques públicos, se 
realizaron pláticas informativas para el personal del Concejo y para el público en 
general en los parques públicos de la demarcación, con la colaboración de la 
Dirección Ejecutiva de Justicia Cívica, conforme al siguiente calendario. 

 
Tabla 3. Pláticas de Cultura Cívica realizadas 

28 de junio de 2023 Sala Benito Juárez del Concejo 

13 de julio de 2023 Parque Nápoles (Alfonso Esparza Oteo) 

https://alcaldiabenitojuarez.gob.mx/concejo/comision-de-espacio-publico-y-movilidad/
https://bit.ly/3rxoQhz
https://bit.ly/45but2N


 

 
96 

 

20 de julio de 2023 Parque Hundido (Luis Gonzaga Urbina) 

27 de julio de 2023 Parque Periodista (Francisco Zarco) 

3 de agosto de 2023 Parque San Simón (Pascual Ortiz Rubio) 

10 de agosto de 2023 Parque Postal (Miguel Alemán) 

 
A las personas asistentes, que fueron 86 en total, se les distribuyó material 
informativo sobre el tipo de faltas cívicas y las sanciones establecidas. Para difundir 
información sobre este tema, se diseñaron y publicaron 10 postales alusivas en 
redes sociales. 
 

Accede a todos los materiales sobre la Ley de Cultura Cívica en este enlace: 
https://bit.ly/3rEPvcd 

 

 

 

 

 
 

 
La Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial (PAOT) impartió 
pláticas informativas sobre sus atribuciones y los asuntos de su competencia, como 
maltrato animal, denuncias sobre uso de suelo y construcciones, inmuebles 
catalogados como patrimonio histórico, denuncias por la tala ilegal de arbolado, 
entre otros. Las y los vecinos se mostraron muy interesados al conocer que podían 
acudir a la PAOT para resolver varios temas de interés sobre el espacio público. 
Las pláticas se realizaron conforme el siguiente calendario: 
 
Tabla 4. Pláticas sobre protección ambiental y ordenamiento territorial de la PAOT 

20 de julio de 2023 Parque Hundido (Luis Gonzaga Urbina) 

27 de julio de 2023 Parque Periodista (Francisco Zarco) 

3 de agosto de 2023 Parque San Simón (Pascual Ortiz Rubio) 

10 de agosto de 2023 Parque Postal (Miguel Alemán) 

 

https://bit.ly/3rEPvcd
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Por otra parte en los recorridos realizados por los parques públicos es notoria la 
gran cantidad de palmeras que se encuentran secas o en mal estado, y 
respondiendo a esta inquietud y a comentarios recibidos, se buscó una reunión con 
la Secretaría de Medio Ambiente (SEDEMA) con el fin de aclarar las dudas sobre 
el tema; también para solicitarle una plática informativa sobre el tema, que se llevó 
a cabo el 8 de agosto de 2023, en la sala del Concejo, con el título “Situación de las 
plagas y enfermedades del arbolado y las áreas verdes de la ciudad de México”, 
impartida por personal del Sistema de Áreas Naturales Protegidas y Áreas de Valor 
Ambiental de la Secretaría. 

 

   

Para conocer la opinión de las personas asistentes a las reuniones y pláticas 
informativas, se aplican encuestas de satisfacción al concluir los eventos. Se han 
recibido comentarios positivos, y solicitudes de que haya más reuniones 
informativas, que se haga más difusión y que se realicen en diferentes horarios. 
 
5. Implementación del proyecto “En Bici por BJ”: Es un proyecto que tiene el fin de 
documentar y evaluar las condiciones en que se encuentra la infraestructura ciclista 
a cargo de la Alcaldía Benito Juárez. La metodología, construida con la asesoría de 
expertos en movilidad, así como con base en el marco normativo existente y en la 
investigación sobre buenas prácticas, consiste en:  

a) Diseñar un instrumento de evaluación y su escala de medición con base en 
las normas y lineamientos aplicables. De manera complementaria, diseñar 
un instrumento para el registro de la experiencia del usuario y sus 
recomendaciones. 

b) Pilotear con un grupo focal los instrumentos de evaluación. 
c) Calendarizar los recorridos. 
d) Realizar recorridos para documentar la situación de la infraestructura y la 

evaluación con base en la información recabada y la escala de medición 
determinada. 

e) Elaborar el informe final. 
f) Entregar colectivamente a la Alcaldía. 

 
Con base en la información proporcionada por la Alcaldía Benito Juárez se 
programaron los recorridos y a la fecha se han realizado las siguientes actividades: 
 
Tabla 5. Avance de la implementación del proyecto En Bici por BJ 

27 de julio, 3 y 10 

de agosto 
Reuniones de trabajo con el Grupo Focal. 

16 de agosto Recorrido piloto por la infraestructura de Ciudad de los Deportes y Nápoles. 
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23 de agosto Recorrido de evaluación de la infraestructura ciclista de Obrero Mundial. 

30 de agosto Recorrido de evaluación de la infraestructura ciclista de Adolfo Prieto. 

6 de septiembre Recorrido de evaluación de la infraestructura ciclista de Santa Cruz-Miguel Laurent. 

13 de septiembre Recorrido de evaluación de la infraestructura ciclista de Bolívar-Odesa. 

20 de septiembre Recorrido de evaluación de la infraestructura ciclista de Patricio Sanz. 

27 de septiembre Recorrido de evaluación de la infraestructura ciclista de Uxmal. 

 

 

  

 
Los hallazgos y resultados de las evaluaciones se hacen públicos cada semana a 
través de las redes sociales. 
 

Consulta esta nota periodística: 
Fecha: 27 de noviembre de 2022 
Título: Calle Uxmal, atestada de autos del MP 
Enlace: https://bit.ly/3tf23rq 

 
2. Comisión de Igualdad Sustantiva (integrante) 
 
En esta Comisión de la que la Concejala Patricia Alfaro es integrante ha participado 
en las siguientes actividades durante el período: 

● De las doce sesiones que se han realizado en el período, la Concejala asistió 
a once, mientras que por causas de fuerza mayor no pudo asistir a una. 

● 9 de diciembre: Asistencia a la plática “¿Qué ves tú, qué veo yo?”, 
organizada por la Comisión de Igualdad Sustantiva. Sala Benito Juárez del 
Concejo.  

● 10 de febrero: Asistió a la Plática. “Operación de los Puntos Violetas”. 
Impartida por la Directora de Igualdad Sustantiva de la Alcaldía en la sala 
Benito Juárez del Concejo. 

● 7 de marzo: Asistió al Taller "Relaciones destructivas que te construyen", 
realizado en la sala Benito Juárez, impartido por Margarita Ibarra Salgado, 
terapeuta en inteligencia emocional. 

● 24 de marzo: Propuso y participó en la organización de la plática sobre el 
programa de Las Lunas que son las unidades territoriales de atención y 
prevención de la violencia de género de la Secretaría de las Mujeres. La 
plática se realizó en la sala de juntas del Concejo con la Lic. Cecilia Olivos, 
Jefa de la Unidad de Las Lunas en Benito Juárez. 

https://bit.ly/3tf23rq
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● 17 de abril: Coordinó la reunión de todas las integrantes de la Comisión de 
Igualdad Sustantiva con la Lic. Cecilia Olivos, Jefa de la Unidad de Las Lunas 
en Benito Juárez para ampliar la información sobre las violencias que viven 
las mujeres en la demarcación y así poder compartirla con todas las mujeres, 
en especial aquellas que sufren alguna violencia. 

● 7 de septiembre: Propuso y participó en la organización del Foro “¡Rompe 
el Ciclo de Violencia Ahora!” realizado en el salón de Alcaldes de Benito 
Juárez, para el cual gestionó la participación de la Lic. Cecilia Olivos de Las 
LUNAS, la Psic. Berenice Navarrete de Jesús y el Mtro. Oracio López Gómez 
del Banco Nacional de Datos e Información sobre Casos de Violencia en 
Contra de las Mujeres (BANAVIM), la Psic. Guadalupe Martínez Ramírez, 
además del apoyo del Consejo Ciudadano y de la pianista Citlalli Torres. 

 
El Foro se realizó en el Salón de Alcaldes y contó con la participación de 30 
mujeres, además se compartió información de utilidad en folletos y carteles. 

 

 

 

 
Otras actividades y acciones sobre igualdad sustantiva: 
 
La Concejala manifestó en la primera sesión del 2023 de la Comisión la necesidad 
de vincularse con las acciones de la Secretaría de la Mujer de la Ciudad de 
México sobre igualdad sustantiva y sobre la Alerta de Violencia contra las mujeres. 
La concejala ha asistido algunas veces al Informe Mensual de Resultados de la   
Alerta por Violencia Contra las Mujeres. 
 

¿Sabías qué? La Concejala realizó una investigación sobre el 
Centro de Atención a la Mujer (CAM) inmueble que el 
Alcalde presentó con bombo y platillo pero que permaneció 
cerrado por mantenimiento más de 8 meses. 

Descubre qué fue del CAM en 
este TikTok 

https://bit.ly/46ojxj6 

 
3. Comisión de Planeación y Desarrollo Urbano (integrante) 
 
La Concejala Patricia Alfaro es integrante de esta Comisión, en la que ha participado 
en 6 sesiones ordinarias y, por causas de fuerza mayor, no se presentó a una de 
las sesiones. Además, ha realizado las siguientes actividades durante el período: 
 

https://bit.ly/46ojxj6
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Mediante acercamiento de vecinas y vecinos he llevado ante la Comisión el tema 
de las construcciones irregulares que tanto lastima a nuestra Alcaldía. A pesar 
de la insistencia y urgencia del tema, la Comisión no ha tomado ninguna acción al 
respecto, ni ha emitido respuesta alguna. A continuación, se resumen las 
intervenciones.  
 
Tabla 6. Resumen de participaciones en las sesiones ordinarias de la Comisión. 

27 de enero 

Primera Sesión 

Solicitó una reunión con el área de Desarrollo Urbano de la Alcaldía para tratar el tema 

de construcciones irregulares. 

24 de febrero 

Segunda Sesión 
Informó a la Comisión sobre una construcción irregular.  

31 de marzo 

Tercera Sesión 

Expuso que se llevan 18 meses sesionando sin saber cuál es el objetivo de la Comisión, 

solicitó un documento con las acciones a realizar por parte de los Concejales 

integrantes y los compromiso con las vecinas y vecinos de la Alcaldía. 

28 de abril Cuarta 

Sesión  

Expuso las inquietudes de vecinas y vecinos con relación a las construcciones que a 

simple vista no cuentan con la manifestación de construcción, así como peticiones por 

escrito que no han tenido respuesta. 

30 de junio 

Sexta Sesión  

 

Manifestó que a lo largo de 12 sesiones ha presentado un listado de construcciones 

probablemente irregulares en la demarcación. Esto a petición de vecinas y vecinos. 

31 de julio 

Séptima Sesión  

  

Propuso la realización de un recorrido para observar las construcciones probablemente 

irregulares que se han denunciado. Destacó que una de las construcciones 

mencionadas cuenta con 3 mantas de apoyo al diputado Luis Mendoza.  

Fuente: Elaboración propia con base en las actas, disponible en: 
https://alcaldiabenitojuarez.gob.mx/concejo/comision-de-planeacion/ 

 

Además, consulta esta nota periodística: 
Fecha: 5 de julio de 2023 
Título: Solicitan moratoria urbana para la BJ. 
Enlace: https://bit.ly/3tdxzGc 

 
e) Análisis del presupuesto de la Alcaldía 
 
Análisis del Informe de Gobierno 2022 y de la comparecencia del Alcalde 
Santiago Taboada Cortina 
 
Con fundamento en la Ley Orgánica de Alcaldías, que en su artículo 81 establece 
como una de las funciones principales del Concejo “la supervisión y evaluación de 
las acciones de gobierno”, se realizó un análisis sobre la rendición de cuentas que 
hace el Alcalde Santiago Taboada mediante su Informe de Gobierno 2022 y en la 
comparecencia realizada el 8 de mayo de 2023 ante el Congreso de la Ciudad de 
México. 
 

https://alcaldiabenitojuarez.gob.mx/concejo/comision-de-planeacion/
https://bit.ly/3tdxzGc
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Dada la extensión de los informes mencionados, se eligieron los temas que han sido 
preocupación recurrente de vecinas y vecinos, por lo que se abordan aspectos 
específicos de seis temas: Programas y Acciones Sociales, transparencia y acceso 
a la información, Presupuesto Participativo, entre otros. Algunas conclusiones son: 
 

● Benito Juárez quedó en último lugar, de las 16 Alcaldías, en la evaluación del 
portal de transparencia realizada por el INFOCDMX, con una calificación de 
59.06 de 100 posibles. 

● La falta de transparencia, de acceso a la información y de rendición de 
cuentas es una constante, esto es preocupante porque donde la opacidad es 
práctica común se vulneran los derechos cívicos de los ciudadanos, se abren 
espacios a la discrecionalidad en el ejercicio de gobierno y se debilita la 
democracia. 

● La información disponible sobre la política social es genérica y falta de 
precisión tanto en la población objetivo de programas y acciones sociales, 
los criterios de selección, los criterios de ampliación de cobertura (no repetir 
apoyos en años consecutivos), de coordinación con otras dependencias para 
garantizar que no hay duplicidad con otros programas de gobierno, así como 
sobre la población beneficiaria. No hay información clara y concreta sobre la 
forma en que se selecciona a los beneficiarios, lo que constituye una caja 
negra y percepción de discrecionalidad y falta de certidumbre en la 
asignación. 

● Tomando en cuenta que el Concejo es un órgano de representación, la 
ausencia de trabajos del pleno del Concejo resulta en la vulneración de los 
derechos de las y los benitojuarenses. En materia de democracia 
representativa, la falta de sesiones periódicas del Concejo aunada a la 
ausencia de audiencias públicas, constituye una vulneración a los derechos 
en materia participación ciudadana, rendición de cuentas, buen gobierno y 
buena administración. 

 
El ejercicio profesional de las políticas públicas requiere una adecuada planeación 
y programación de acciones y actividades, una implementación cuidadosa, 
seguimiento y evaluación; también, de acuerdo a las mejores prácticas 
internacionales y a una participación cada vez más activa de la población. No se 
trata de una aspiración abstracta, sino que el presupuesto público ejercido con 
eficiencia, eficacia y efectividad permita garantizar de mejor manera los derechos 
de las personas, que es, en última instancia, la razón de ser del Estado. 
 

Descarga, consulta y comparte el análisis completo aquí: 
https://bit.ly/3teGWpa 

Consulta la siguiente nota periodística: 
Fecha: 27 de septiembre de 2023 
Título: Segundo informe de Taboada. Un timo. 
Enlace: https://bit.ly/3EUm3lJ 

Consulta la siguiente nota periodística: 
Fecha: 8 de febrero de 2023 
Título: Devora BJ 50% de ingresos de baños. 
Enlace: https://bit.ly/3EY14hI 

 

https://bit.ly/3teGWpa
https://bit.ly/3EUm3lJ
https://bit.ly/3EY14hI
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f) Vinculación comunitaria 
 
Presupuesto Participativo 
 
Derivado de las constantes preguntas de vecinas y vecinos sobre qué había pasado 
con sus proyectos de Presupuesto Participativo se desarrolló la serie “¿Dónde 
quedó mi Presupuesto Participativo?” La cual se construyó a partir de una ruta 
de investigación que consistió en identificar las páginas oficiales que contienen 
información de los proyectos y en generar una batería de solicitudes de información 
pública para conocer sobre los proveedores, contratos, anexos técnicos, montos y 
más. 
 
Así, al momento se han concluido cinco casos de investigación, los cuales llegaron 
por petición vecinal, y hay tres más en desarrollo. Con esto se pudo confirmar 
información como: los proyectos ganadores suelen ser modificados en el momento 
de la ejecución, los proyectos son ejecutados con materiales de baja calidad, se 
disuade la participación activa de las y los vecinos, la información pública sobre el 
desarrollo de los proyectos es escasa, entre otros. 
Tabla 7. Puedes revisar todos los capítulos aquí:  

Año UT Proyecto Enlace 

2023 Todas Presentación de la serie https://vm.tiktok.com/ZMjPS8qr6/ 

2019 Álamos I “Archotechos para escuelas públicas” https://vm.tiktok.com/ZMjPSeCVa/ 

2019 Narvarte V 
“Rehabilitación de área para perros en Av. 
Cuauhtémoc y C. San Borja” 

https://vm.tiktok.com/ZMjPBnKA5/ 

2020 y 
2021 

Portales II "Salón de usos múltiples" https://vm.tiktok.com/ZMjPSd3qx/ 

2022 Narvarte II “Rehabilitación del Camellón de Zempoala” https://vm.tiktok.com/ZMjPDU9By/ 

2022 Álamos II “El mejor sendero seguro” https://vm.tiktok.com/ZMjPBv2Pj/ 

 
Aunado a ello, se realizaron dos pláticas de capacitación para que vecinas y vecinos 
conocieran los elementos más importantes para construir y registrar un proyecto de 
Presupuesto Participativo para los años 2023 y 2024. Las pláticas se desarrollaron 
en la plataforma de Zoom los días 22 y 24 de febrero, en donde participaron 10 
personas.  
 

Tema: ¿Cómo construir un proyecto de Presupuesto 
Participativo para mi colonia? 

 
Consulta aquí el material 
https://bit.ly/46ycW61  

 
Otras actividades en la materia se muestran en la siguiente tabla: 
 
Tabla 8. Acciones realizadas en materia de presupuesto participativo 

https://vm.tiktok.com/ZMjPS8qr6/
https://vm.tiktok.com/ZMjPSeCVa/
https://vm.tiktok.com/ZMjPBnKA5/
https://vm.tiktok.com/ZMjPSd3qx/
https://vm.tiktok.com/ZMjPDU9By/
https://vm.tiktok.com/ZMjPBv2Pj/
https://bit.ly/46ycW61
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30 de noviembre de 
2022 

Asistencia a la Asamblea de Evaluación y Rendición de Cuentas de la Unidad 
Territorial Álamos II.  

5 y 13 de diciembre 
de 2022 

Reunión con vecinas y vecinos de Narvarte II para orientar sobre el tema Presupuesto 
Participativo, con asistencia de autoridades de la Alcaldía. 

9 de enero de 2023 Reunión con vecina de la Colonia Extremadura Insurgentes 

30 de enero Reunión con vecinos de la Colonia Atenor Salas 

31 de enero 
Como invitada de la Comisión de Desarrollo Social y Participación Ciudadana solicité 
una reunión para poder plantear las problemáticas presentadas en proyectos del 
presupuesto participativo del año 2022. 

2 de febrero 
Mesa de trabajo con la Comisión de Desarrollo Social y Participación Ciudadana para 
exponer problemáticas identificadas sobre el presupuesto participativo de 2022.  

10 de febrero 
Acompañamiento a vecinos de la colonia Postal a su Asamblea de Evaluación y 
Rendición de Cuentas Diagnóstico y Deliberación. 

14, 16, 21 y 28 de 
febrero 

Asistencia a las sesiones del Órgano Dictaminador de Proyectos de Presupuesto 
Participativo 2023-2024. 

1 de marzo 
Asistencia a la Capacitación sobre Presupuesto Participativo 2023-2024. Invita la 
Alcaldía Benito Juárez y el IECM en el salón de Alcaldes. 

2, 7, 9, 14, 21, 22, 
28 de marzo 

Asistencia a las sesiones del Órgano Dictaminador de Proyectos de Presupuesto 
Participativo 2023-2024. 

16 de marzo 
Reunión con la Diputada Xóchitl Bravo, Presidenta de la Comisión de Participación 
Ciudadana del Congreso de la Ciudad de México. Tema. Marco de trabajo en 
Presupuesto Participativo y COPACOS.  

13 de junio 
Asistencia a la Asamblea para la Instalación del Comité de Ejecución y Vigilancia del 
Presupuesto Participativo 2023 y 2024 de vecinas y vecinos de la colonia Nápoles. 

15 de julio 
Asamblea de Selección de Integrantes de los Comités de Ejecución y Vigilancia para 
los Presupuestos Participativos 2023-2024 en la Colonia Postal. 

 

Consulta esta nota periodística:  
Fecha: 6 de agosto de 2023 
Título: Deja BJ inconcluso un proyecto vecinal 
Enlace: https://bit.ly/3tit4tL 

 
ACCIONES EN MATERIA DE TRANSPARENCIA Y ACCESO A LA 

INFORMACIÓN 
 
Durante el plazo que se informa se ha dado respuesta a 51 solicitudes de 
información y se ha atendido 1 Recurso de Revisión (cabe destacar que la solicitud 
de información de la cual se derivó este recurso no se remitió a esta concejalía). 
Los temas más frecuentes de estas solicitudes fueron: Conocer el horario laboral de 
la Concejalía, las actividades realizadas por el personal, actividades y objetivos del 
proyecto de #YoCuidoMiParque, actas de la Comisión de Espacio Público y 
Movilidad, entre otros.  
 
Por otro lado, se comunica que se ha realizado la actualización de las obligaciones 
de transparencia de la Concejala Patricia Alfaro en el portal de transparencia de la 
Alcaldía en tiempo y forma para los siguientes períodos: cuarto trimestre del año 
2022 y el primer y segundo trimestre del 2023, en donde se publicó información 
sobre el trabajo de la Comisión que preside, los informes que ha emitido, las actas 
y las convocatorias de las sesiones, entre otras. 
 
Las obligaciones de transparencia que les corresponden a las y los Concejales se 
localizan en el artículo 121, en las fracciones, 29, 31, 35, 50A, 50B y en el artículo 

https://bit.ly/3tit4tL
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124, fracciones 3A y 25B. Consulta las obligaciones de transparencia de la 
Concejala en el portal: https://alcaldiabenitojuarez.gob.mx/transparencia/ 
 
Además, la Concejala Patricia siempre ha tenido especial interés por promover la 
cultura de la transparencia así como el ejercicio del Derecho de Acceso a la 
Información (DAI) de las y los vecinos, por ello ha generado materiales innovadores 
con ese objetivo. Así el 22 de junio realizó la presentación de las cápsulas de 
transparencia “Accediendo Junta@s a la Información Pública” que consta de 7 
cápsulas que exponen de forma sencilla el tema.  
 
Estas cápsulas abordan desde qué es el DAI, cómo ingresar una solicitud de 
información, qué es la Plataforma Nacional de Transparencia, hasta cómo hacer un 
Recurso de Revisión, entre otros temas. 
 

Encuentra, comparte y descarga todas las cápsulas de Transparencia 
en el canal de YouTube 

https://www.youtube.com/@patriciaalfarom 

 

 
Otra de las actividades fue la elaboración de una sencilla presentación para llevar 
de la mano a toda aquella persona que tenga el interés de solicitar información 
pública a cualquiera de las instituciones gubernamentales. 
 

Aquí te dejamos la presentación 
https://bit.ly/3Rz1VwY 

 

 

¿Sabías que la Alcaldía Benito Juárez ha incremento el número de Recursos de Revisión (o quejas 
ciudadanas) por negarse a brindar información pública? 
Consulta aquí esta nota periodística (página 9) 
Fecha: 26 de mayo de 2023 
Título: Infla Taboada 272% recursos de revisión 
Enlace: https://bit.ly/46ckjAc 

 
REPORTES SUAC 

 
En el periodo reportado se han ingresado 326 reportes en el Sistema Único de 
Atención Ciudadana, para atender reportes vecinales recibidos, para reportar 
situaciones observadas en los parques y también reingreso de reportes que no 
fueron atendidos. 
 

https://alcaldiabenitojuarez.gob.mx/transparencia/
https://www.youtube.com/@patriciaalfarom
https://bit.ly/3Rz1VwY
https://bit.ly/46ckjAc
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De los 326 reportes, 292 correspondieron a la Alcaldía Benito Juárez, 25 a la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana, 2 a la SIBISO, 2 a la SOBSE, 1 a la SEDEMA 
y 4 fueron turnados mal a Locatel. 
 
A la fecha, el estado de los 322 reportes efectivos es el siguiente: 

 195 han sido atendidos; 

 50 están en área técnica de la Alcaldía para su atención; 

 39 el área técnica de la Alcaldía reporta no tener atribuciones para 
atenderlos; 

 19 los reporta la Alcaldía como programados para su atención;  

 8 reporta la Alcaldía que los turnó al área de contratos para que se considere; 

 6 la Alcaldía reporta que no tiene recursos para atenderlos; 

 5 el área técnica de la Alcaldía reporta estar a la espera de la autorización de 
recursos. 

 
También se han remitido cinco oficios al área encargada de la gestión de folios del 
SUAC en la Alcaldía para dar seguimiento a los reportes, de los cuales están 
pendientes de respuesta dos. 
 

ATENCIÓN A PETICIONES CIUDADANAS 
 
Además de los proyectos y actividades programadas, la Concejala atiende asuntos 
concretos que responden a solicitudes vecinales, destacando los siguientes: 
 
2022: 
 
4 de octubre: Reunión con vecinas y vecinos de la colonia General Anaya en la 
sala de juntas Benito Juárez del Concejo. 
 
27 de octubre: Reunión con vecinos de la colonia Álamos para ver el tema de la 
construcción de la calle Galicia No. 133. 
 
3 de noviembre: Reunión con la Organización “Soy Capital Joven” sobre 
herramientas para evaluación de parques públicos. 
 
23 y 29 de noviembre: Acompañamiento a vecinos para recorrido y reunión con la 
Fiscalía en Benito Juárez para atender la problemática de los autos puestos a 
disposición que están sobre la calle de Uxmal entre Municipio Libre y Miguel 
Laurent. 
 
29 de noviembre: Reunión con vecinas de la demarcación y la Subprocuradora de 
la PAOT, Lic. Leticia Quiñones. 
 
2023: 
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4 de mayo: Acompañamiento a vecinas y vecinos que solicitaron asesoría sobre un 
establecimiento mercantil que estaba montando una estructura fija en la vía pública, 
en Narvarte V. 
 
8 de mayo: Asistió como invitada a la comparecencia del Alcalde en el Congreso 
de la Ciudad de México. 
 
11 de mayo: Acudió como invitada al recorrido organizado por vecinas y vecinos de 
Narvarte V con el área Jurídica y de Gobierno de la Alcaldía para revisar situaciones 
en materia de establecimientos mercantiles de la colonia.  
 
23 de mayo: Gestionó y acompañó un recorrido con vecinas y vecinos de la colonia 
Villa de Cortés y el personal del área de Gobierno de la Alcaldía para revisar 
situaciones en materia de establecimientos mercantiles de la colonia. 
 
6 de julio: Gestionó y asistió a la reunión con el Director General de Grupo Salinas 
sobre la problemática y el tratamiento requerido a la infraestructura aérea (cableado) 
de telecomunicaciones en desuso. 
 
19 de julio: Asistió a una reunión solicitada por vecinas de Narvarte IV sobre las 
obras de remodelación que se realizan glorieta de la SCOP. 
 
24 de julio: Gestiono y asisto con vecinas y vecinos de la colonia Ampliación 
Nápoles y el biólogo Samuel Palacios de la PAOT, para aclarar dudas e inquietudes 
sobre las recientes caídas de árboles en la Alcaldía. 

 

 
 
1 de agosto: Atención a las inquietudes de vecinas de Portales II y recorrido por las 
obras del presupuesto participativo en el bajo de puente de Municipio Libre para 
conocer su estado. 
 
5 de septiembre: Asistencia a reunión con vecinas y vecinos para el asunto de las 
obras del pozo proyectado por SACMEX en el parque.  
 
5 de septiembre: Asistencia a reunión con vecinas y vecinos de Narvarte en la 
glorieta de la SCOP sobre las obras del pozo proyectado por SACMEX en la glorieta.  
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7 de septiembre: Acompañamiento con integrante de la COPACO Y Comité de 
Ejecución y Vigilancia de la colonia Letrán Valle para tratar tema de presupuesto 
participativo que se aplicará en su colonia. 
 
13 de septiembre: Gestión y asistencia con vecinas y vecinos del parque San 
Lorenzo y personal de SACMEX a cargo de la construcción del pozo en el parque. 
 
27 de septiembre: Reunión con vecinas y vecinos del parque San Lorenzo y 
personal de SACMEX para dar seguimiento al tema del pozo en el parque. 
 

 
 
Más actividades y eventos pueden consultarse aquí: http://bit.ly/46sBbCs 
 
Durante el período la Concejala ha tomado 23 pláticas de PREVENZOOM, sobre 
algunos temas como “Trata de personas, una forma moderna de esclavitud”, “El A, 
B, C de la prevención del delito”, “Hablemos de cultura vial. Revisión preventiva 
antes de conducir”, "La violencia de género y los medios de comunicación", "La 
otredad de los derechos humanos", entre otros. 
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ODET MARIANA RIVERA PINEDA 
 

 
  En cumplimiento a las 

obligaciones de 
transparencia, rendición 
de cuentas, Gobierno 
abierto y máxima 
publicidad, previstas en la 
Constitución Política de la 
CDMX, la Ley Orgánica 
de las Alcaldías, la Ley de 
Transparencia, Acceso a 
la Información Pública y 
Rendición de Cuentas de 
la Ciudad de México, así 
como el Reglamento de la 
Alcaldía de Benito 
Juárez, presento mi 
segundo informe relativo 
a las actividades 
desarrolladas durante el 
periodo comprendido del 
1 de octubre de 2022 al 1 
de octubre del 2023. 
 
Tal como lo establece el 
marco normativo 
correspondiente, es 
obligación de las y los 
concejales rendir de manera pública y anual el informe de su desempeño, por lo 
que, en virtud de lo anterior, el presente documento lo he realizado para informar a 
las y los vecinos de la Demarcación Territorial de Benito Juárez cuáles han sido mis 
actividades en este segundo año de la administración. 
 
Es importante señalar que las y los concejales en lo individual no tenemos funciones 
de administración pública, pero, como un órgano colegiado de “contra peso”, 
contamos con las siguientes atribuciones: 
 
 

 Aprobar el proyecto de presupuesto de egresos de la Alcaldía 
 Supervisar y evaluar las acciones de Gobierno 
 Analizar el ejercicio del gasto  

 

TIPO DE 
SESIÓN 

SOLEMN
ES 

ORDINARIA
S 

EXTRAORDINAR
IAS 

 
Sesiones de 
concejo 
 
 

 

 

 

1 

 

1 

 
Sesiones de la 
Comisión de 
Planeación y 
Desarrollo 
Urbano 
 

 

 

 

 

 

10 

 

 
Sesiones de la 
Comisión de 
Medio 
Ambiente 

 

 

 

11 

 

1 

 
Sesiones de la 
Comisión de 
Jurídico y 
Gobierno 

 

 

 

 

 

3 

 

Sesiones de 
Comisiones 
unidas 

  

1 
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 A partir del 1ro de octubre del 2022, al 1ro de octubre del 2023 en lo individual 
realicé y/o fui parte de las siguientes sesiones de concejo: 
En forma paralela a mi trabajo dentro del Órgano Colegiado al cual pertenezco, de 
manera individual como concejal, pero sobretodo como ciudadana, he priorizado 
actividades que me mantengan en contacto constante con las y los vecinos de la 
Demarcación, entre estas actividades se encuentran: 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
1. Reuniones vecinales en materia de seguridad y protección civil, esto con 

el fin de acercar a la ciudadanía con las autoridades correspondientes para que 
puedan platicarles de primera mano las inquietudes que pudieran tener en temas 
de seguridad y así mismo se mantengan informados sobre las herramientas con las 
que se cuentan. Así mismo, se integraron en estas reuniones pláticas informativas 
sobre la cultura de protección civil para que la población cuente con una mayor 
noción de cómo actuar en casos de emergencias.  
 
A solicitud de las y los vecinos llevamos a cabo un total de 6 reuniones 

 
 
 
 
 
 
2. Jornadas de abasto a bajo costo, con el Objetivo de coadyuvar y apoyar a 
la economía familiar de quienes viven en la Alcaldía de Benito Juárez gestionamos 
jornadas de abasto para acercar frutas y verduras de alta calidad a precios bajos, 
estas jornadas se hicieron de manera periódica desde el mes de marzo hasta el 
mes de septiembre, en diferentes colonias de la Alcaldía, en total las jornadas 
realizadas fueron poco más de 56. 
 
 
 
 
 
 
3. Gestiones de servicios públicos, con el contacto que mantuve de forma 
constante y permanente con las y los vecinos, pudimos ayudarlos a ingresar sus 
solicitudes sobre algunas deficiencias de servicios públicos, en este segundo año 
se ingresaron un total de 99 gestiones, a continuación, adjunto una tabla de las 
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gestiones ingresadas, turnadas y resultas, cabe destacar que a todas y cada una 
de ellas se les ha dado puntual seguimiento.  
 

GESTIONES 
INGRESADAS 

GESTIONES 
TURNADAS 

GESTIONES 
ATENDIDAS 

99 29 70 

 
 
 
 
 
4. Asesorías, con el apoyo de profesionales que han prestado sus servicios de 
manera gratuita hemos apoyado a los vecinos que lo han solicitado, con asesorías 
jurídicas y asesorías en materia contable, con un total de poco más de 10 
orientaciones.  
 
 
 
 
 
5. Actividades recreativas, con el fin de preservar nuestras tradiciones y 
generar espacios de recreación familiar, celebramos algunas fechas importantes 
con las y los vecinos, estas fechas fueron: día de reyes, día de las madres y día del 
padre. 
 
En materia de juventudes, niñas y niños, hemos he realizado también diferentes 
trabajos como; 
 
Por segundo año consecutivo llevamos a cabo el segundo Concejo Infantil de la 
Alcaldía de Benito Juárez, esta actividad fue pensada para motivar e incentivar a 
los más pequeños de los hogares a involucrarse en la vida pública de su Alcaldía, 
su ciudad y su país. Participaron 15 niñas y niños de las diferentes colonias, 
acompañados de los padres de familia. 
 
Así mismo, en compañía de sus padres llevamos a cabo un desayuno y una visita 
guiada a la cámara de diputados  a modo de reconocimiento a los tres niños, 
habitantes de la alcaldía Benito Juárez, que resultaron campeones nacionales de la 
Olimpiada de Conocimiento Infantil. Dichas actividades se realizaron el 11 y 24 de 
noviembre del 2022. 
 
Como parte de mi compromiso con las y los jóvenes participé en diversos foros en 
universidades de la Ciudad de México, con la finalidad de dar testimonio de la 
importancia de la participación de las juventudes en los procesos públicos.  
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Finalmente, me gustaría compartir que creo firmemente que el compromiso de todo 
servidor público además de ejercer sus funciones, debe ser actuar con vocación de 
servicio y sobretodo bajo los principios de ética, honestidad, legalidad y 
transparencia, por lo que la finalidad de los trabajos que he realizado a partir de que 
asumí el cargo como Concejal el primero de octubre de 2021, ha sido  
Apoyar a las y los vecinos de la Demarcación de Benito Juárez, por lo que 
aprovecho también para agradecer a todos aquellos 
que se han sumado a estas actividades, 
acompañándome y brindándome su confianza. 
 
 
 
 

6.        Jornadas de servicios gratuitos, se hizo 
la gestión para que personal capacitado pudiera 
llevar a cabo estas jornadas prestando sus 
servicios de manera gratuita , algunos de dichos 
servicios fueron ; corte de cabello, estudios de la 
vista , gelish, lavado ótico, retiro de verrugas, 
entre otros. 
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